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Realizada em Torres operação integrada de Forças de 
Segurança para combater tráfico e outros crimes

Para fortalecer a fiscalização 
de veículos que transitam entre 
os estados do Rio Grande do Sul 
e Santa Catarina, além de inten-
sificar o combate ao tráfico de 
drogas e à criminalidade orga-
nizada na região, uma operação 
de segurança pública foi realiza-
da na Vila São João, em Torres/
RS. A ação ocorreu na última 
semana.

O cenário da operação, na 
divisa entre os estados do RS 
e SC,  envolveu a Polícia Rodo-

viária Federal (PRF), a Brigada 
Militar do Rio Grande do Sul, a 
Polícia Civil e a Polícia Militar de 
Santa Catarina, com o apoio do 
canil setorial do 19º Batalhão de 
Polícia Militar (BPM). “A estraté-
gia envolve a integração de for-
ças de segurança de diferentes 
unidades da federação, promo-
vendo uma ação coordenada e 
eficaz. A PRF, com o apoio de 
suas unidades de outras partes 
do país, estabeleceu pontos de 
controle na BR 101, na localida-

de da Vila São João”.
Uma das principais contribui-

ções para a operação foi o en-
volvimento do canil setorial do 
19º BPM, que utilizou cães es-
pecializados para auxiliar na de-
tecção de drogas e outros itens 
ilícitos. A presença dos animais 
treinados tem sido fundamental 
para aumentar a eficiência das 
abordagens e garantir a segu-
rança das equipes envolvidas.

Durante a operação, foram 
realizadas diversas abordagens 

e buscas nos veículos de grande 
e pequeno porte, mas nenhuma 

irregularidade foi identificada. 
(FONTE – TubaNews)

Discussão termina em tentativa de homicídio de jovem em Passo de Torres
Um jovem de 21 anos foi baleado 

na noite de domingo (1º/09), em Passo 
de Torres. A vítima, que pedia ajuda, foi 
encontrada por uma guarnição da Po-
lícia Militar (PM) por volta das 21h50 
no bairro Alto Feliz (região central). O 
jovem havia sido atingido por três dis-
paros de arma de fogo e, devido à gravi-
dade dos ferimentos, os policiais o leva-
ram para o Hospital Nossa Senhora dos 
Navegantes (HNSN), em Torres (RS).

Conforme a PM, durante o desloca-
mento, guarnições de Sombrio, do Tá-

tico e do Serviço de Inteligência foram 
até a residência onde os tiros ocorre-
ram. No local conversaram com a irmã 
da vítima, de 32 anos, que relatou que 
os dois (ela e o irmão que foi baleado) 
foram até a casa de um conhecido para 
discutir um incidente que havia ocorri-
do em uma festa na noite anterior. Em 
certo momento da discussão, o agres-
sor (de 24 anos) se retirou para seu 
quarto e retornou armado, disparando 
contra o jovem, que foi atingido pelas 
costas.  Ele também tentou atirar na 

mulher, que entretanto não foi 
ferida. 

O suspeito (que possui pas-
sagens policiais) não foi locali-
zado. A Polícia Civil foi acionada 
para investigar o caso. A guar-
nição da Polícia Militar infor-
mou que até o fechamento da 
ocorrência, na noite de domin-
go, o jovem estava em “quadro 
clínico estável no hospital”. 
(FONTES – Portal Engeplus e 
NDMais)

@lojasmodamar @lojasmodamaroficial
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BM finaliza o mês de agosto com 
32 prisões de foragidos na área 
do 2º BPAT (sendo 10 em Torres)

A Brigada Militar (BM), por meio 
do 2º BPAT, concluiu o mês de agos-
to com 32 prisões realizadas em 
cumprimento a mandados judiciais.  
As ações ocorreram em diversas ci-
dades da região, reforçando o com-
promisso da corporação com a segu-
rança pública.

Pelo balanço da BM, as opera-
ções resultaram em dez prisões em 
Torres, dez em Tramandaí, quatro 
em Imbé, duas em Xangri-Lá, três 
em Capão da Canoa, além de uma 
prisão em Arroio do Sal, uma em 
Itati e uma em Terra de Areia. As 
atividades foram conduzidas de 
forma coordenada, visando tanto a 
prevenção quanto a repressão à cri-
minalidade.

Conforme a comunicação da BM, 
os indivíduos presos eram procura-
dos por uma série de crimes, incluin-
do tráfico de drogas, roubo e homi-
cídio. “A Brigada Militar destaca que 
as operações continuarão intensi-
ficadas nos próximos meses, com 
o objetivo de combater a crimina-
lidade e garantir a tranquilidade da 
população no Litoral Norte gaúcho”. 

A sede do 2° BPAT é em  Capão 
da Canoa e sua área de atuação vai 
além desse município, abrangendo 
Xangri-lá, Torres, Terra de Areia, Ar-
roio do Sal, Três Cachoeiras, Imbé, 
Itati, Três Forquilhas, Mampituba, 
Morrinhos do Sul e Dom Pedro de 
Alcântara. (Com Comunicação Social 
do 2º BPAT)

Batalhão Ambiental da BM de Torres realiza prisão por pesca ilegal
Neste domingo (1°/09), a Brigada Militar (BM), através 

do 1° Batalhão Ambiental da cidade de Torres, realizou uma 
prisão por pesca ilegal. A ação ocorreu durante patrulha-
mento embarcado (preventivo e ostensivo ambiental), no 
Rio Cardoso, que dá acesso à Lagoa da Itapeva. Utilizando a 
embarcação EQP4255, a equipe abordou o indivíduo F.S.T., 
que estava realizando atividade de pesca ilegal utilizando 
petrechos do tipo rede feiticeira, com malhas de 10 cm, em 
uma embarcação artesanal de madeira, medindo aproxima-
damente 5,5 metros de comprimento. 

Segundo informações do Batalhão Ambiental, o autor do 
crime ambiental não possuía a carteira de pesca profissio-
nal, exigida pela legislação vigente. No interior da embar-
cação foram encontrados cerca de 500 metros de rede. O 
indivíduo relatou que havia conseguido o barco emprestado 
para resgatar suas redes de pesca que estavam armadas no 
rio. 

“Com base no art. 34 da Lei Federal n° 9.605/98, em con-
junto com o art. 5°, inciso XI, da Lei Ordinária n° 15.223/18, 
a rede e o barco foram apreendidos. Embora o barco tenha 
sido entregue ao condutor, ficando responsável e assinando 
o termo como fiel depositário do objeto, após o indivíduo 
foi encaminhado para laudo médico e, posteriormente, 
para a Delegacia de Polícia Civil de Torres, onde delegado de 
plantão optou por registro simples. Diante dos fatos, foi re-
alizado levantamento fotográfico e confeccionado boletim 

de atendimento”, concluí a nota do Comando Ambiental da 
BM. (Com informações de Batalhão Ambiental - BM Torres)

Outras Autuações por sobrepesca
Desde o último sábado até quarta (04), a PATRAM de-

flagrou e autuou 6 embarcações praticando sobrepesca 
(incluindo a acima citada). As ocorrências aconteceram no 
Rio Mampituba, Rio Cardoso em Três Cachoeiras, Balneário 
Serra Azul em Arroio do Sal, Praia Real em Torres, Balneá-
rio Atlântico em Arroio do Sal, Rondinha e Lagoa Itapeva. A 
pesca predatória é definida como a retirada de indivíduos 
de uma população natural em uma velocidade superior à 
capacidade de recuperação. 
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FONTE - Cristine Gallisa 
(em  RBS TV)
_______________________

Dados do Tribunal Regional Eleitoral 
(TRE) do Rio Grande do Sul mostram 
que o Litoral Norte do estado registrou 
um aumento no número de eleitores 
entre 2020 e 2024. Há quatro anos, 
eram 200 mil pessoas aptas a votar; 
agora, são 225 mil. O maior aumento 
ocorreu em Xangri-Lá, com uma alta de 
31% no número de eleitores. 

Para a cientista política Silvana 
Krause, a pandemia e as enchentes 
de maio provocaram a ida de muitos 
moradores para as praias. "A gente 
passou por dois problemas, a tragédia 
mais recente da enchente e também a 
pandemia", diz a professora da UFRGS. 

Outro motivo para o aumento do 
eleitorado no Litoral Norte é o enve-
lhecimento da população, que migra 
em busca de uma vida mais tranqui-
la. "Porto Alegre tem sido uma cidade 
que há muitos anos não cresce. En-
tão essa variável também deveria ser 
investigada com mais cuidado, para 
ver se este aumento do eleitorado 
do Litoral Norte que foi colocado é 
determinado por todas as variáveis 

com a mesma intensidade ou existe 
especificamente um eleitorado mais 
velho, que não está mais no mercado 
de trabalho, ou se tem um eleitorado 
novo entrando", comenta Silvana.

O empreiteiro Douglas Franco da 
Silva transferiu o título de eleitor de 
Porto Alegre para Capão da Canoa 
em 2023, uma década depois de se 
mudar para o Litoral. Agora, pela pri-
meira vez, ele vai participar de uma 
eleição municipal na cidade."Como 
é que eu vou cobrar uma coisa se eu 
não tenho título para poder fazer isso 
aqui? Então mudei justamente por 
causa disso, para poder cobrar", diz. 

Já a faxineira Roseli Rodrigues da 
Silva se mudou para trabalhar no Lito-
ral Norte e também transferiu o título 
de eleitor. Ela e a filha Nicole, de 17 
anos, pretendem votar em outubro. 
"A gente tem que se impor, participar, 
para a gente poder cobrar também 
deles. Não adianta a gente só querer 
cobrar e não participar", diz a filha.

A professora Silvana Krause explica 
ainda que esse eleitorado mais diver-
so é um desafio para os candidatos. 
"Tem um potencial para a entrada de 
novas lideranças, se elas souberem 
usar uma estratégia interessante. Por 

quê? Porque não são consolidados ali 
esses eleitores, apesar de que o elei-
tor também sabe ser muito infiel, ele 
troca muito. Mas, para as elites políti-
cas locais, isso pode ser um desafio", 
concluí a cientista política.

Aumento de eleitores em 
Arroio do Sal e Torres

Arroio do Sal
• 2020: 7.296 eleitores
• 2024: 9.278 eleitores (Aumento 

de 27,16%)
• Perfil do eleitorado: mulheres 

(52%) de 45 a 59 anos (2.302 pessoas)

Torres
• 2020: 29.836 eleitores
• 2024: 32.525 eleitores (Aumen-

to de 9,01%)
• Perfil do eleitorado: mulheres 

(53%) de 45 a 59 anos (8.127 pesso-
as)

Após pandemia e enchentes, Torres e Litoral Norte 
tiveram aumento no número de eleitores

Número no Litoral Norte pulou de 200 mil eleitores em 2020 para 225 mil em 2024. 
Cientista política também cita envelhecimento da população na Região Metropolitana 

como possível fator para alta.

O Ministério de Portos e Ae-
roportos editou nesta segunda, 
(02/09), as portarias nº 422/2024 
e 423/2024 que atribuem à Em-
presa Brasileira de Infraestrutura 
Aeroportuária (Infraero) a ope-
ração e exploração dos Aeropor-
tos de Torres (SSTE) e de Canela 

(SSCN), no Rio Grande do Sul. 
“O investimento federal nos ae-
roportos do estado é uma ação 
efetiva para que o transporte aé-
reo amplie alternativas em todo 
o território gaúcho”, enfatizou o 
ministro da Reconstrução do RS, 
Paulo Pimenta.

Conforme a Secretaria para 
Apoio à Reconstrução do RS, a 
transição operacional dos aero-
portos - do Estado do Rio Grande 
do Sul para a Infraero - deverá ser 
concluída no prazo de até 120 
dias a partir da publicação das 
portarias.

Infraero finalmente assume operação do aeroporto de Torres
Medidas provisórias – de operação e exploração dos Aeroportos de Torres (SSTE) e de Canela (SSCN) - foram publicadas pelo Ministério 

de Portos e Aeroportos nesta segunda (02)

Representantes da Infraero estarão em Torres na segunda (09)
Na próxima segunda-feira, 

9 de setembro, às 15h30min, 
representantes da  Empresa 
Brasileira de Infraestrutura Ae-
roportuária (Infraero) estarão 
em Torres. Durante o encontro, 
espera-se que a Infraero apre-

sente o cronograma oficial das 
obras a serem realizadas.  Pre-
feitos do Litoral Norte foram 
comunicados através de infor-
mação oficial da Infraero junto 
à Associação dos Municípios da 
região. A Amlinorte, presidida 

pelo prefeito de Maquiné, João 
Marcos Bassani dos Santos, é a 
entidade que deve coordenar o 
evento.

O presidente da Infraero, Ro-
gério Barzellay, salienta que o 
recebimento das outorgas  (dos 

aeroportos de Torres e Canela) 
faz parte do compromisso do 
governo federal, via Ministério 
de Portos e Aeroportos e da 

Infraero, na retomada do mo-
vimento aéreo do Rio Grande 
do Sul, por meio do desenvolvi-
mento de sua aviação regional.

Capítulos recentes na busca para maior utilização do Aeroporto de Torres
Após as enchentes de maio -  que 

assolaram Porto Alegre e o Aero-
porto Salgado Filho - a  Secretaria 
de Reconstrução havia planejado (e 
anunciado) investimentos significa-
tivos para melhorar a infraestrutura 
de terminais estaduais, incluindo o 
de Torres. 

No final do mês de junho, o go-
vernador Eduardo Leite -durante 
visita ao próprio terminal aeroportu-
ário torrense – havia anunciado in-
vestimento de até R$ 9 milhões para 

melhorias no Aeroporto Regional de 
Torres.

Na sequência das negociações 
em prol da viabilidade dos terminais 
aeroportuários, no dia 12 de julho, 
ocorreu a transferência da gestão 
do Aeroporto de Torres - bem como 
do Aeroporto de Canela - do Estado 
do RS para a União. Agora (começo 
de setembro), com a resolução dos 
trâmites burocráticos, a operação e 
exploração foi oficialmente repassa-
dos a Infraero.

No começo de agosto, o Governo 
do Estado do RS concluiu as obras 
de revitalização do Terminal de Pas-
sageiros do Aeroporto de Torres, no 
Litoral Norte. Antes disso, o governo 
gaúcho havia contratado uma con-
sultoria técnica especializada para 
avaliar as obras essenciais para os 
aeroportos regionais. 

Agora, a Infraero vai habilitar os 
dois aeroportos para que possam 
operar voos regulares, dentro da 
capacidade operacional dos ae-

roportos. “Para isso, serão feitos 
investimentos na pista de pouso e 
decolagem, nas pistas de táxi, pátio 
de aeronaves, em equipamentos de 
auxílio à navegação aérea, no ter-
minal de passageiros, nas cercas de 
proteção, entre outros”, afirma a co-
municação da Prefeitura de Torres. 
Estes investimentos são considera-
dos cruciais para garantir que os ae-
roportos regionais possam atender 
à demanda extra causada pela sus-
pensão das operações no aeropor-

to Salgado Filho, além de preparar 
o Estado para “eventuais próximos 
eventos extremos”.

Estima-se que, em Torres, as ae-
ronaves poderão transportar – já no 
primeiro momento após as melho-
rias necessárias– até 72 passageiros 
por viagem. Em mais longo prazo, 
voos com aeronaves maiores (Bo-
eing e Airbus, com até 165 passagei-
ros) são previstos. As operações, po-
rém, dependem da oferta por parte 
de empresas aéreas. 
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Para comemorar o Dia da Inde-
pendência do Brasil, a Prefeitura de 
Torres organizou para o próximo sá-
bado (7 de Setembro), desfile cívico 
com a participação de 33 entidades e 
seis bandas. O início será às 8h30 na 
Avenida Benjamin Constant, com pre-
visão de término às 12h na Praça Ge-
túlio Vargas. “A Prefeitura de Torres, 
por meio da Secretaria de Educação, 
convida a população para participar 
da atividade cívica que comemora-se 
o Dia da Independência do Brasil, data 
da Declaração de Independência do 
Império Português no dia 7 de setem-
bro de 1822”.

Como é de costume, o palco fica-
rá na Praça Getúlio Vargas. A seguir, a 

ordem do Desfile com as 33 entidades 
participantes. Vão se apresentar seis 
bandas, na seguinte ordem, intercala-
das entre as entidades. São elas:  Ban-
da EMF Alcino Pedro Rodrigues, Ban-
da da APAE, Banda Municipal de Praia 
Grande (SC), Banda Maturidade Ativa, 
Banda Municipal de Três Cachoeiras e 
Banda EMF Mampituba.

 
1. Brigada Militar; 2. Bandeiras 

Oficiais; 3. Homenageados: Grupo 
Escoteiros Ilha dos Lobos e Bicen-
tenário da Igreja São Domingos; 4. 
Projeto Primeiros Socorros na Escola; 
5. EMF Alcino; 6. EMEI Gente Miúda; 
7. EMEI João XXIII; 8. EMEI Profª Jo-
aquina M. S. S. e EE Pedro Nicolau; 

9. Escola Recanto Alegre – APAE; 10. 
Somos Aldeia; 11. EMEI Prof. Sadi Pi-
pet de Oliveira; 12. EMEI São Francis-
co de Assis; 13. EMEI STAN; 14. EMEI 
Alcino Pedro Rodrigues; 15. EMEI São 
Jorge; 16. EMEI Salinas; 17. EEI Doce 
Balanço; 18. EMF Almirante Taman-
daré; 19. EMF São Judas Tadeu; 20. 
Maturidade Ativa; 21. ASCORT; 22. 
EEEF Nª Srª da Glória; 23. Escola São 
Domingos; 24. EMF Zona Sul; 25. EMF 
Santa Rita; 26. EEEF Prof. Justino A. 
Titeboehl; 27. EMF Prof. Manoel Fer-
reira Porto; 28. EMF Mampituba; 29. 
EMF Prof. Manoel Oliveira Carneiro; 
30. Demais Entidades ; 31. Secreta-
rias Municipais; 32. Motociclistas; 33. 
Corpo de Bombeiros Militar

Sob  um forte sol e bonita apresentação da 
banda da EMF Alcino Pedro Rodrigues, foi aber-
ta oficialmente nesta segunda-feira (02 de se-
tembro), a Semana da Pátria 2024 em Torres. 
A cerimônia ocorreu na Praça XV de Novem-
bro (centro de Torres), em frente ao Centro de 
Atendimento ao Turista, às 8h30min, com a 
participação do prefeito Carlos Souza. 

O fogo simbólico saiu inicialmente do Corpo 
de Bombeiros (onde havia chegado no dia 21 
de agosto), sendo conduzida até a praça central 
pelos representantes da instituição, da Banda 
Marcial da EMF Alcino Pedro Rodrigues – além 
do Padre Leonir, acompanhado da comissão do 
Bicentenário do Patrimônio Histórico da Igreja 
Matriz São Domingos. 

Entre os dia 2 ao dia 6 de setembro, a guar-
da da pira será realizada pelas entidades parti-
cipantes do Desfile Cívico, cerca de 35. No dia 
7 de setembro, será levada ao local do Desfile 
Cívico que este ano acontecerá na Avenida Ben-
jamin Constant.

As atividades da Semana da Pátria iniciaram 
com o acendimento da pira próximo ao CAT 
pelo prefeito e o secretário de Educação, Alceu  

de Matos Scheffer. Na oportunidade, o prefeito 
agradeceu a todos que se envolveram no even-
to, citando a parceria do Corpo de Bombeiros 
Militar e presença do Sargento Costa, do Grupo 
Escoteiro do Mar Ilha dos Lobos, da Brigada Mi-
litar, da Coordenadoria de Trânsito da Prefeitu-
ra e equipe da Secretaria de Educação. 

Também manifestou-se na oportunidade 
a representante da comissão do Bicentenário 
da Igreja Matriz São Domingos, Rose Bernardo 
que salientou gratidão pelo Bicentenário  ser 
escolhido como tema municipal dentro da Se-
mana da Pátria. Já o tema estadual  é “40 anos 
do Batalhão Suez e sua participação na primei-
ra e mais longa Missão de Paz da ONU”, e, na-
cionalmente, o tema da semana é “Centenário 
da União dos Escoteiros do Brasil”.

Participaram da cerimônia secretários mu-
nicipais, alunos e professores da EMF Alcino, 
parceiros do evento, e comunidade em geral. 
A apresentação da banda, regida pelo maestro 
Rodrigo Pacheco, chamou a atenção pela exe-
cução dos hinos do Brasil e do Rio Grande do 
Sul, além do repertório geral de canções, como 
o clássico "Balão Mágico".

Semana da Pátria oficialmente aberta em Torres
Cerimônia de abertura ocorreu nesta segunda (02), com acendimento da pira simbólica da pátria na Praça XV de Novembro 

(centro de Torres) e apresentação da banda da EMF Alcino Pedro Rodrigues. Desfile ocorre na manhã do 07 de setembro

Desfile no dia 07 de setembro

PORCELANATO

COMPRE PELO WHATS
(51)9-9865-6130
@redemac.bomagg.torres

TORRES ITAPEVA
AV. Barão do Rio Branco, 910 Estrada do Mar RS 389, 1100

REDEMAC BOMAGG REDEMAC BOMAGG

ACETINADO 72x72

R$R$5353,90,90

Preço do m2 à vista

polido 71x71

R$R$6969,90,90

Preço do m2 à vista
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PISCINA 
AQUECIDA

ACADEMIA

Apartamentos 
3 DORMITÓRIOS, 
com até 3 SUÍTES

Terrazzo 
com MIRANTE e 
ARQUIBANCADA 

SALA DE JOGOS

2 Espaços Gourmet: 
CANTINA e 

ESPAÇO BRUNELLO

BRINQUEDOTECA

 ÚLTIMAS UNIDADES    PRONTO PARA MORAR

 ÚLTIMAS UNIDADES    PRONTO PARA MORAR

SAIBA MAIS
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Municipalidades de Torres e Passo de Torres fazem 
acordo para restaurar ponte sobre o Rio Mampituba

Os municípios vizinhos de 
Torres (RS) e Passo de Torres 
(SC) estabeleceram um acordo 
de cooperação para restaurar a 
ponte Anita Garibaldi, travessia 
de concreto utilizada por veícu-
los para atravessar o Rio Mam-
pituba. A decisão foi tomada 
em audiência de conciliação na 
tarde desta terça-feira (3), me-
diada pelos ministérios públicos 
do Rio Grande do Sul e de Santa 
Catarina. 

Segundo informou matéria 
do GZH sobre o assunto, uma 
empresa será licitada pela pre-
feitura catarinense para montar 
o projeto e definir o orçamento 
necessário. Ficou definido que o 
custo será dividido em 50% para 

cada município. “Uma nova au-
diência ficou marcada para 12 
de novembro, em que se espera 
que o projeto já esteja pronto 
para ser debatido. Além disso, 
a audiência também repercutiu 
o fato de veículos que ultrapas-
sam 10 toneladas ainda utiliza-
rem a ponte, mesmo após os 
municípios instalarem limitado-
res restringindo o tráfego”. 

A ponte – que faz ligação inte-
restadual entre o RS e SC - é pon-
te nomeada de Anita Garibaldi 
pelos catarinenses, e Ponte Inte-
restadual José Mário Soares No-
ronha pelos gaúchos. Conforme 
o assessor jurídico de Passo de 
Torres, Luiz Fernando Martins, a 

prefeitura pretende realizar um 
estudo para aumentar a estrutu-
ra de restrições e não descarta 
a instalação de cancelas no tre-
cho. Já a municipalidade de Tor-
res, segundo ele, deve reforçar a 
fiscalização no local com servi-
dores da prefeitura.

Ponte foi inaugurada 
em 2007

A ponte Anita Garibaldi foi 
inaugurada em 2007, tendo 118 
metros de extensão e 11 metros 
de largura. Foi um marco para a 
região ao possibilitar que veícu-
los cruzassem o rio Mampituba 
(fronteira entre RS e SC) e che-
gassem facilmente de Torres ao 

Passo (e vice-versa).  Antes da 
construção, a travessia do rio 

era feita majoritariamente por 
balsa.

Decisão foi tomada em audiência de conciliação na tarde desta terça (03), mediada pelos Ministérios Públicos do Rio Grande do Sul e de Santa Catarina

Novo chefe da Delegacia da PRF de Osório visitou Prefeitura de Torres
O prefeito de Torres Carlos 

Souza recebeu na tarde desta 
segunda-feira, 2 de setembro, 
a visita de cortesia do novo 
chefe da Delegacia da Polícia 
Rodoviária  Federal - PRF, Talis 
Magalhães Saldanha. O novo 

chefe da Delegacia em Osório 
substitui Fabiano Cardoso, que 
seguirá como chefe substituto 
da Seção de Operações da PRF 
no Rio Grande do Sul. 

O PRF Talis tem 49 anos, é 
graduado em informática e está 

na instituição desde 1994. Ele 
pretende adotar uma estratégia 
de gestão participativa, focada 
em melhorar continuamente a 
equipe e o ambiente de traba-
lho, promovendo a colaboração 
e o engajamento de todos para 
alcançar resultados  institucio-
nais.

A delegacia é composta por 
duas unidades operacionais, em 
Osório e Torres, sendo respon-
sável pelo trechos:  BR-290 (Fre-
eway), entre Osório e Gravataí e  
BR-101, entre Passo de Torres e 
Osório, duas das rodovias mais 
importantes do Estado.

Talis Magalhães Saldanha 
estava acompanhada de Julia-
no Bortoluzzi Pereira, Chefe do 

Núcleo de Operações  da 3a 
Delegacia da PRF de Osório.  
Durante a visita foram tratados 
assuntos pontuais da área e for-

talecida a parceria da PRF e Pre-
feitura. Também participou do 
encontro, o chefe de gabinete 
Douglas Martins Rocha.

Em Torres, Corsan informa moradores do bairro São 
Jorge sobre implantação da rede de esgoto

A equipe que desenvolve o tra-
balho técnico e social da Corsan re-
aliza visitas aos moradores do bair-
ro São Jorge, em Torres, desde essa 
quinta e segue nesta sexta-feira, 29 
e 30, para esclarecer dúvidas sobre 
a implantação de rede de esgoto 
cloacal no município. No total, se-
rão implantados 23,5 quilômetros 
de novas redes, entre os bairros 
Salinas e Engenho Velho (4,5 qui-
lômetros) e entre Centenário e São 
Jorge (19 quilômetros). A conclu-
são é prevista para agosto de 2025.

As visitas no bairro São Jorge 
estavam ocorrendo nos seguintes 
locais: Av. Independência; Rua Ni-
canor Silveira Godinho; Rua Cabo 
Rocha; Rua Alvacir José Flor e di-

versas transversais da mesma (Rua 
dos Eucaliptos;  Rua; Rua Bonfim ; 
Rua Faxinal ; Travessa Horácio Rus-
so);. 

Durante a ação, a equipe distri-
bui material informativo, explican-
do sobre a importância da obra e 
dicas de convivência e segurança 
(como manter as crianças longe 
da área de trabalho e respeitar as 
informações das placas indicativas, 
não ultrapassando as cercas de 
proteção, por exemplo. 

O tratamento adequado do es-
goto diminui o risco de doenças, 
melhora a qualidade de vida, va-
loriza os imóveis e permite o de-
senvolvimento sustentável das ci-
dades. Quando as obras estiverem 

concluídas, os moradores serão 
informados pela Corsan para que 
conectem seus imóveis.

Todos os projetos da Compa-
nhia – tanto para abastecimento 
de água como para coleta e trata-
mento de esgoto – estão direcio-
nados à universalização do sanea-
mento básico previsto pelo Marco 
Legal do Saneamento, estabeleci-
do por lei federal. “Até 2033, 99% 
da população deverá ter acesso à 
água potável e 90%, à coleta e ao 
tratamento de esgoto. Para alcan-
çar esta meta nos 317 municípios 
que atende no Rio Grande do Sul, 
a Corsan planeja investir R$ 1,5 bi-
lhão por ano até lá”, afirma a Cor-
san. (Fonte: divulgação/Corsan)
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Central de Projetos é uma das propostas destacada 
em entrevista com candidato a vice André Pozzi 

Na segunda-feira, dia 2 de 
setembro, foi a vez do primeiro 
candidato a vice-prefeito realizar 
a entrevista na rádio Maristela, 
em conversa com os entrevista-
dos sobre questões da cidade e 
pleito eleitoral que se aproxima. 
Mantendo a ordem alfabética, 
casualmente o candidato An-
dré Pozzi (PDT) - que faz chapa 
encabeçada pelo candidato a 
prefeito Delci Dimer (MDB) - foi 
o primeiro a ser entrevistado. O 
entrevistador da Rádio Mariste-
la, Padre Leonir Alves, manteve 
ordem similar a das entrevistas 
realizada previamente com can-
didatos a prefeito, com pequenas 
variações.

André Pozzi é casado, pai de 
dois filhos e uma filha. Se apre-
sentou ainda como um bisneto, 
neto e filho de comerciantes es-
tabelecidos em Torres. Disse que 
agora está concorrendo como  
vice em uma chapa porque está 
no PDT há tempos, tendo o parti-
do achado que chegou o momen-
to para ele colocar o seu nome à 
disposição da política local, em 
nome da agremiação. 

Pozzi disse na apresentação 
“sentir-se preparado para partici-
par do time de comando de uma 
prefeitura”. Lembra que sabe que 
“a política é uma área difícil”, mas 
que acha sua vivência e sua cola-
boração como empresário na ci-
dade dá a sinalização que pode, 
agora, trabalhar em nome do co-
letivo, como gestor público. 

 Situação atual de Torres - Vê 
um desafio grande da cidade em 
manter a geração de emprego e de 
renda na baixa temporada.  “Meu 
avô já dizia que o sol é nosso se-
cretário de Turismo”, brincou. Mas 
a seguir disse pensar que, atual-
mente, o desafio é o de trabalhar 
a sustentabilidade da geração de 
emprego e renda das atividades 
locais, saindo da dependência da 
temporada de verão.  

Hospital novo - Sobre a pro-
posta de seu companheiro de 
chapa (Delci Dimer) sobre buscar 
um hospital novo para a cidade, 
Pozzi afirmou que acha a medida 
importante, mas pensa que, pri-
meiramente, a municipalidade 
deveria trabalhar para melhorar 
o atendimento do atual hospital, 
assim como fomentar os gestores 
da entidade a qualificar as pesso-
as que lá trabalham, através de 
desenvolvimento profissional.

Educação - O candidato do 
PDT, vice pela chapa do MDB, 

diz achar que se deve melhorar 
em muitos pontos da educação, 
principalmente nas Escolas de 
Educação Infantil (EMEI’s). Exem-
plificando, disse não achar  certo 
os pais não conseguirem combi-
nar horários de trabalho com ho-
rários de levar e buscar os filhos 
nas escolas, principalmente  nos 
casos das EMEIs. E sobre a lista 
de espera de vagas para as crian-
ças em Torres,  indagada pelo 
entrevistador, André acha que é 
uma questão simples: Basta con-
tratar mais gente, gente que para 
ele “já estaria disponível para tra-
balhar na rede pública”. 

Demandas principais nas ca-
minhadas de campanha – Neste 
item, Pozzi afirma (entre outros 
pontos) estar ouvido muito re-
clamações sobre a infraestrutura 
urbana da cidade, principalmen-
te referente a problemas e faltas 
nas pavimentações das ruas de 
bairros, que estariam esburaca-
das demais. 

Praias do Sul – Conversando 
também sobre as caminhadas de 
sua campanha ao lado de Delci, 
André afirma que as pessoas pe-
dem infraestrutura dos acessos 
às várias localidades da região 
sul do litoral torrense, instituí-
das como loteamentos ou praias. 
Além de acessos, falhas na cole-
ta de lixo e no atendimento de 
serviço de Saúde próximos à lo-
calidade também foram citadas, 
pontos que acha que devem ser 
prioridade no próximo governo.  

Mobilidade Urbana – Questio-
nado sobre este item, André des-
tacou que sua coligação planeja 
a realização de um estudo viário 
mais profundo para, com ele, po-
der projetar as novas entradas e 
saídas viárias de Torres, mas “já 
pensando no mínimo para 25 
anos pra frente”, disse. 

Sazonalidade – André Pozzi 
acha que deveria se abrir neste 
caso um amplo debate com a 
sociedade, no sentido de cons-
truir um Calendário de Eventos 
fortes e fixos durante o ano todo, 
além do Balonismo e o Réveillon, 
por exemplo. Falou ainda de tra-
balhar em incentivos para em-
preendimentos locais. “Por que 
não fomentar que empresários 
construam mais atratores locais? 
como parques temáticos, equi-
pamentos de entretenimento e 
etc.”, provocou Pozzi ao entre-
vistador, Padre Leonir, ao citar 
incentivos possíveis para empre-

endimentos em Torres. 

Moradores de Rua – Nesta 
questão, o entrevistado afirma 
que o objetivo é que se reduzam 
os moradores de rua da cidade 
- mas não por imposição ou por 
outras medidas legais... Sugere 
que haja uma espécie de abrigo, 
onde os desabrigados sempre 
tenham cama, comida e local 
para tomar um banho. Para que 
depois estas pessoas, com a dig-
nidade recuperada, possam se 
sentir prontas para terem acesso 
a postos de trabalho, tanto priva-
dos quanto oferecidos por pro-
gramas públicos locais.  

Pontos Turísticos – Para André, 
o que não dá é “para abandonar 
os pontos Turísticos” de Torres.  
Para o vice de Delci Dimer, a ma-
nutenção é mais importante que 
a construção, às vezes... “Mas 
não dá para abandonar os bair-
ros em nome disto”, destaca. 

Emprego e renda – A sugestão 
do candidato a vice na chapa do 
MDB, neste caso, é de a prefeitu-
ra realizar parceria com a inicia-
tiva privada para que se abram 
cursos de qualificação em Torres. 
E a iniciativa pública também ter 
uma espécie de convênio para 
entregar isto aos que não estão 
empregados e precisam se qua-
lificar. 

Cultura – André acha que a 
municipalidade deve valorizar a 
difusão e o desenvolvimento da 

Cultura e das Artes locais. Citou 
principalmente a música (a qual 
gosta muito) e o artesanato, para 
ele dois casos onde os represen-
tantes torrenses já teriam bons 
trabalhos a serem fomentados e 
difundidos. 

Agricultura – Como política 
para a agricultura local, além de 
apoiar demandas básicas que 
podem aparecer, o vice de Delci 
pensar que é importante estar 
nos planos da prefeitura  progra-
mas públicos para evitar que as 
famílias, que trabalham na ativi-
dade no interior, não resolvam 
abandonar o campo,  que este 
meio seja atrativo aos filhos e 
filhas das mesmas famílias.  Ele 
acha que o trabalho da prefeitura 
é monitorar e regular as políticas 
e incentivos locais, conforme a 
atividade demande.  

Servidor Público – André Pozzi 
afirmou que deve-se incentivar 
para que os funcionários públicos 
obtenham mais conhecimento 
para melhorarem consequente-
mente a sua capacidade de tra-
balho. “Conhecimento é um bem 
pessoal, ninguém nos tira”, diz. 
E este conhecimento adicional, 
para ele, é que acaba ajudando 
a definir uma escala profissional, 
tanto como qualidade de traba-
lho quanto de possibilidade de 
aumento de salário e crescimen-
to de carreira.  

Atendimento municipal na 
Saúde – Trazer uma UPA (Uni-

dade de Pronto Atendimento 
– projeto do governo Federal) e 
melhorar também a estrutura 
dos Postos de Saúde da Família 
foram destacados pelo candidato 
a vice. André acha que, quando 
se melhora a estrutura do atendi-
mento, se melhora e se motiva os 
profissionais para que trabalhem 
melhor. 

Valorização de ambulantes de 
beira de praia – para que a cida-
de ofereça um trabalho a mais 
para a população na tempora-
da de veraneio, como existe em 
cidades turísticas como Torres, 
Pozzi acha que se deve valorizar 
mais os contratos aos licenciados 
para trabalhar como ambulantes 
de beira de praia. 

Tema final – Uma  CENTRAL 
DE PROJETOS foi um dos planos 
destacados, na entrevista para a 
Rádio Maristela do candidato a 
vice de Delci Dimer, André Pozzi. 
Ele acha que a municipalidade 
deve estar sempre produzindo 
projetos para adaptar as suas 
demandas às exigências de ca-
dastro (dos mesmos projetos), 
tanto no governo federal quanto 
no governo estadual. Perguntado 
de como seria a postura política 
ideológica na hora de buscar re-
cursos (em Brasília ou em Porto 
Alegre), ele afirma peremptoria-
mente que a coligação se propõe 
a buscar parcerias que sejam 
importantes para a cidade, inde-
pendente do partido ou da ideo-
logia envolvidos.   

Candidato a vice na chapa encabeçada por Delci Dimer (MDB) foi entrevistado pela Rádio Maristela na segunda (02). 
Pedetista (foto) destacou muitas ideias próprias para o governo, caso seja eleito em outubro
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Candidato a vice Tubarão diz que pretende 
trabalhar prioridades ‘dos bairros para o centro’ 

Na terça-feira (3 de setem-
bro), foi a vez de ser entrevistado 
na Rádio Maristela o candidato a 
vice-prefeito na chapa encabe-
çada por Nasser Samhan (PP):  
o ex-vereador Carlos Monteiro, 
conhecido popularmente como 
Tubarão (PSDB). O entrevistador, 
Padre Leonir Alves, tentou man-
ter um padrão nas perguntas fei-
tas anteriormente (ao candidato 
André Pozzi), para que todos os 
entrevistados expusessem suas 
opiniões próprias sobre assuntos 
similares.

Tubarão se apresentou como 
um torrense dono de cinco man-
datos de vereador em sua bio-
grafia(tendo sido vereador mais 
votado em eleições passadas da 
cidade),além de ex-secretário 
Municipal de Ação Social e  em-
presário.  Disse querer entrar na 
prefeitura para apoiar àqueles 
que mais precisam ajuda para 
tocarem suas vidas em Torres. 

 A Coligação - Na pergunta 
sobre o conceito da coligação 
de seu PSDB junto ao cabeça de 
Chapa Nasser, do PP, Tubarão 
afirmou que seu aceite para ser 
vice partiu da empatia que pos-
sui com a pessoa de Nasser. “Co-
nheço e converso com o Nasser 
há anos e, embora o seu dia a 
dia seja um pouco diferente do 
meu por ser um empresário que 
precisa estar sempre junto a um 
escritório, nossos pensamentos 
são muito parecidos sobre aju-
dar as pessoas”, afirmou Tubarão 
na entrevista.   

 Situação atual da cidade - 
Sobre este tema, o entrevistado 
respondeu que, para ele, “mui-
ta coisa já foi feita em Torres” - 
mas que, quando caminhando 
por aí na campanha (citando 
o bairro Dunas, Getúlio Vargas 
e São Francisco, por exemplo), 
diz que vê que as pessoas “cla-
mando muito por infraestrutu-
ra”, além da pauta da Saúde, o 
que aparece em toda a cidade.   
“Queremos chegar aonde a atual 
administração não chegou”, dis-
se. Tubarão afirmou que já está 
previsto (caso sejam eleitos) a 
construção de novas unidades 
de Saúde, bem como aumentar 
o atendimento prestado neste 
setor, principalmente integran-
do os casos de Saúde Mental 
às famílias no sistema torrense. 
“Temos que humanizar mais a 
Saúde, se querem pediatra ou 
outras especialidades, temos 
que atender”, sentenciou.  Sobre 
os locais em que serão colocados 

os postos de Saúde com mais ur-
gência, ele afirmou que as Praias 
do Sul são a principal carência, 
lembrando que este processo já 
está sendo iniciado pela atual ad-
ministração.

 
Hospital - Perguntado se dá 

para refazer convênio com o 
Hospital para terceirizar o Pronto 
Atendimento, como era feito até 
o final do   governo João Alber-
to (2008-2012), Tubarão vê com 
simpatia a reativação deste tipo 
de convênio. Ele deixou claro 
que o sistema foi implementa-
do ainda no governo Milanez 
(2001/2004), quando já era ve-
reador compondo base aliada do 
mesmo prefeito. 

Moradores de Rua – Sobre 
este tema, Carlos Monteiro disse 
que a situação em Torres é pre-
ocupante, pelo número grande 
de pessoas nesta situação na ci-
dade.  Para ele, são pessoas que 
foram parar nesta situação  ou 
por terem feito uso exagerado 
de drogas, ou por estarem em 
depressão.  E sobre a solução, diz 
que o governo Nasser pretende 
criar programa junto com Minis-
tério Público, Câmara de Verea-
dores e Prefeitura, para recolher 
eles a noite, oferecer um banho, 
uma janta e uma cama para eles 
dormirem – e no dia seguinte, 
investigar o que eles querem da 
vida. Apresentou ideias de hor-
tas geridas por estes, ou criar 
postos de trabalho público ou 
em parcerias, para oferecer aos 
que estavam em situação de rua 
e aceitaram atendimento, isto 
através de programas da secre-
taria da Assistência Social (local 
onde Tubarão já foi secretário, 
no governo João Alberto).

Saúde com menos necessida-
de de viagens - O entrevistador 
perguntou se existe um plano 
para oferecer mais alternativas 
locais de atendimentos de saú-
de, nos casos que há necessida-
de de viagens à capital Porto Ale-
gre. O vice de Nasser diz que, se 
forem eleitos, pretendem criar 
um mutirão junto com o Estado 
do RS para formatar um progra-
ma especial para a cidade (e para 
o litoral) para atender estas pes-
soas com menos viagens. 

Educação – O entrevistado e 
vice na chapa do PP para a prefei-
tura de Torres diz que o projeto 
deles é o de aumentar as atuais 
escolas, para conseguir colocar 
todos para dentro das salas de 

aula. “Isto é um problema que 
vem de mais de   20 anos, acom-
panhei como vereador na Câma-
ra. Estender horário das creches 
(EMEIs) até as 18:30 ou 19 hs é a 
outra ideia a ser implementada”, 
conforme afirmou o candidato 
na entrevista.

Praias do Sul – Neste tema, 
mais uma vez apresentado na 
entrevista, Tubarão disse já ter 
tido reuniões com os morado-
res de vários balneários ao Sul 
de Torres, afirmando que estes 
realmente clamam por várias 
demandas.  Ele lembrou que a 
prefeitura atual já tem uma lici-
tação que está sendo feita, para 
asfaltar parte da Interpraias, mas 
acha que é necessário atender 
mais estradas e acessos que são 
utilizadas por moradores.  

Pode haver lei para permitir 
outras áreas com prédios altos 
em Torres? – Esta foi a pergun-
ta feita pelo Padre Leonir para o 
candidato Tubarão. Ele respon-
deu que o Plano Diretor foi apro-
vado sem construções altas na 
beira mar, o local mais polêmi-
co... E a seguir afirmou que não 
existe nenhuma previsão de mo-
dificar o Plano no governo que 
estará, caso seja eleito.  

Emprego e renda – Para au-
mentar a quantidade e melho-
rar a qualidade dos empregos 
disponíveis em Torres, Tubarão 
afirmou que se trata de uma 
ação necessária, principalmente 

quando se pensa na chegada do 
Porto em Arroio do Sal e o pro-
jeto de acionar mais o aeroporto 
de Torres. Disse que está pensa-
do no Plano de Governo da co-
ligação um programa de qualifi-
cação do de mão de obra, para 
entregar profissionais locais para 
estes novos grandes equipamen-
tos estruturais. Disse que seria 
alternativa principalmente para 
resolver a falta de emprego e 
renda na baixa temporada, con-
sequentemente movimentando 
o comércio da cidade. 

Sazonalidade – Sobre este 
tema, além da proposta de em-
prego e renda no inverno, Tuba-
rão está querendo propor para o 
ano de 2025 (junto com o Nas-
ser) um calendário com eventos 
para o ano inteiro. Festas temá-
ticas, utilizando o consumo e a 
pesca de peixes na cidade foi um 
exemplo a ser pensado, como 
alternativa de aumento de ativi-
dades em Torres para mitigar a 
sazonalidade do turismo. 

Esporte e Cultura- Sobre isto, 
o vice de Nasser disse que eles 
têm um programa já formatado 
caso sejam eleitos: levar os mú-
sicos e as artes para os bairros 
de Torres através de um rodizio 
de apresentações, bairro a bairro 
e durante todo o ano, inverno e 
verão.  Sobre a aproveitar os pré-
dios ociosos (Museu Histórico na 
Prefeitura antiga e prédio aban-
donado no Morro do Farol), acha 
que tem que se valorizar estes 

imóveis. Disse que já houve uma 
licitação para uso do prédio do 
ex-Cenecista, que ficou sem inte-
ressados. Por isso, sugeriu que lá 
se fomente a implantação no lo-
cal de uma escola técnica como 
já foi, inclusive, o Cenecista até 
ser desativado (onde Tubarão es-
tudou e se formou). 

Mobilidade Urbana - Para Tu-
barão, as entradas e saídas da 
cidade ficaram mais precárias, 
principalmente quando se proi-
biu o uso da beira de praia como 
estrada (no passado utilizada 
por moradores das praias do sul 
para irem e virem do centro). 
“Só tinha as entradas pelo Pas-
so ou na Castelo Branco”, disse. 
Comemorou a pavimentação da 
Estrada do Normélio, e disse que 
vai trabalhar para fazer o mesmo 
com a Via Universitária (Estrada 
da Ulbra). Falou também sobre 
o estudo para criar uma outra 
via principal de acesso em Tor-
res, utilizando a ligação da rotula 
(próximo de um posto de gaso-
lina da Castelo Branco) com os 
bairros do sul da cidade.

Final - O entrevistado de ter-
ça feira na Maristela, Carlos Tu-
barão encerrou sua participação 
na iniciativa da rádio afirmando 
que o governo que planeja fazer, 
junto com seu companheiro e 
candidato a prefeito Nasser, será 
trabalhado em uma gestão ini-
ciada com prioridades nos bair-
ros, para depois caminhar em 
direção ao centro do município.   

Carlos Monteiro ‘Tubarão’ (PSDB), vice na chapa com Nasser Samhan (PP) no pleito à prefeitura de Torres, foi entrevistado 
pela Rádio Maristela na terça (03)
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Candidato a vice, França diz que Torres pode ter 
‘dois prefeitos governando ao mesmo tempo’

Candidato a vice da chapa do 
União Brasil, encabeçada por 
Matheus Junges (União), Jefer-
son França - conhecido como 
Bombeiro França (PSB) - deu 
sua entrevista à rádio Mariste-
la na quarta-feira (4 de setem-
bro), sendo a última participa-
ção (nesta série) dos vices que 
concorrem em chapas para a 
prefeitura de Torres. 

Sobre o Bombeiro França 
– Na entrevista para o padre 
e comunicador Leonir Alves, 
Jeferson França se apresentou 
como um torrense nato, filho 
de um encanador hidráulico e 
uma cozinheira, que resolveu 
estudar quando notou, como 
disse, “que o Peso da Caneta é 
mais leve que o da pá”. Entrou, 
então, por concurso no Corpo 
de Bombeiro e, atualmente, 
é 1º Tenente na corporação. 
Perdeu a mãe por câncer e la-
mentou que vários torrenses 
sofrem (como a mãe sofreu) 
por falta de atendimento mais 
eficiente à doença. Se emocio-
nou ao narrar suas idas à capi-
tal com sua mãe para fazer tra-
tamento. 

Coligação - Sobre sua opção, 
França disse que buscou entrar 
na política para realizar uma 
mudança na sociedade que 
funcione, para ele só eficiente 
tendo a caneta na mão do po-
der executivo.  E a dobradinha 
Matheus e Bombeiro França, 
em sua opinião, é a formação 
ideal, citando Matheus como 
gestor com experiência na pre-
feitura, (sendo que ele, antes, 
teria inclusive recebido convite 
para ser vice em outra coliga-
ção).  “Vão ter dois prefeitos 
trabalhando juntos caso seja-
mos eleitos, e seremos! “, afir-
mou otimista.

Saúde – Uma proposta elen-
cada pelo vice de Matheus é a 
regionalização do Hospital, co-
locando oncologia e pediatria 
24 horas, além da construção 
de posto de saúde nas praias 
do sul e ampliação das ESFs 
atuais. “Aumentar, valorizar e 
qualificar os servidores do se-
tor também faz parte”.  França 
acha que a municipalização do 
serviço de Saúde fará que a On-
cologia passe a ser aqui, o que 
evitaria a obrigatoriedade de 
idas a capital. Atração de outras 
especialidades de saúde para 
cá também está nos planos.

Educação Infantil – Segundo 
França, o projeto da chapa está 
em atender o pedido das pes-
soas, construindo mais escolas 
de educação infantil. “Há oito 
anos o governo não constrói es-
colas”, reclama o bombeiro vice 
da chapa do União Brasil.  E diz 
ainda, que os pontos a serem 
priorizados são as praias do 
Sul, e talvez EMEIs nos bairros 
Arroio e Guarita. Um concurso 
específico para servidores da 
Educação também urge, con-
forme afirma.  E valorizar as 
professoras, com aumento sa-
larial e possibilidade de promo-
ção, também foi citado. 

Praias do Sul – Questionado 
pelo Pe Leonir sobre o assun-
to, França citou o projeto em 
andamento do asfalto da In-
terpraias, afirmando que foi o 
seu colega de chapa Matheus 
que fez articulação para conse-
guir o recurso e que, portanto, 
promete que irá licitar e rea-
lizar (caso eleitos).  Também 
propõem aumentar número de 
vagas e a estrutura da escola do 
ensino fundamental na Praia 
Paraíso, além da construção de 
nova EMEI na região. Linhas de 
ônibus qualificadas e mais rápi-
das, para atender a população 
das praias do sul, está também 
entre as prioridades para no 
projeto da chapa do Bombeiro 
França, conforme entrevista na 
rádio. 

Moradores de rua – “Dife-
rente da proposta dos oposi-
tores que querem construir 
albergues, faremos a PONTE 
SOCIAL”, afirmou França. Trata-
-se de montar uma equipe que 
dê atendimento psicológico e 
de saúde, direto nas ruas, aos 
homens e mulheres que es-
tão nesta situação. Segundo o 
projeto, caso seja necessário, 
se encaminha os atendidos de 
volta para as suas cidades.  Se 
um não aceitar atendimento, 
nem encaminhamento de vol-
ta para cidade natal e, ainda, 
seja alguém que esteja causan-
do medo ou impactos sociais 
negativos, o programa prevê 
pedido judicial para que haja a 
internação compulsória da pes-
soa em situação de rua proble-
mática.  

Eventos - O que a dupla Ma-
theus e França propões é de fa-
zer, no mínimo, mais 4 eventos 
anuais na cidade para se jun-
tarem aos atuais, espalhados 

nos meses fora da temporada 
de verão. Preveem, ainda, fo-
mentar que os comerciantes 
também promovam eventos e 
transformações locais, como a 
assunção da Rodoviária (que ci-
tou como exemplo). 

Mobilidade Urbana – Con-
forme França, o plano seria im-
plementar uma malha cicloviá-
ria eficiente que dê capacidade 
de ir e vir dos bairros para o 
centro. Além da implementa-
ção de um sistema de linhas de 
transporte público mais eficaz, 
para atender realmente a so-
ciedade. Calçadas reformadas 
e construídas para melhorar a 
acessibilidade dos pedestres 
também foi citado como proje-
to da coligação.

Veraneio – O entrevistador 
Pe. Leonir perguntou para Fran-
ça como a prefeitura, caso elei-
tos fossem, melhoraria serviços 
nos quiosques da beira mar, já 
que o bombeiro tem certa ex-
pertise em beira de praia no ve-
raneio. A resposta foi a de que 
o plano é de valorizar o serviço 
que os empreendedores de 
beira de praia realizam. “Nos-
so compromisso é aumentar o 
número de quiosques através 
da retirada do formato atual de 
licitação (para eles equivocado 
e responsável por piorar o ser-
viço ao banhista deste que foi 
implementado).  Planejam mo-
dificar o sistema, inclusive colo-
cando a prefeitura à disposição 

para que os licenciados tenham 
a atenção necessária para se 
organizarem com antecedência 
e poderem se estabelecer mais 
cedo, talvez em outubro, aten-
dendo turistas desde antes da 
alta temporada. 

Banheiros -   Na opinião do 
vice na chapa encabeçada pelo 
União Brasil, uma cidade turís-
tica como Torres teria o dever 
de contar com banheiros públi-
cos o ano inteiro. Se o sistema 
é químico, fixo ou misto, cabe 
a administração planejar, mas 
para eles a presença de banhei-
ro todo o ano é parte do pro-
jeto.  

Como governar sem base 
de apoio na Câmara? Esta foi 
a pergunta de Padre Leonir ao 
Bombeiro França. E a respos-
ta de França foi a que muitas 
cidades, que elegeram pesso-
as jovens e inovadoras como 
eles,  fizeram uma revolução 
neste item também ao conven-
cer a sociedade e políticos que 
aceitem as propostas indepen-
dente de partido, por serem 
em nome do bem municipal. 
“Temos habilidade suficiente 
para saber que a política pode 
ocorrer com acordos e con-
vencimento político” afirma 
Bombeiro França.  Caso não 
consiga, acha que poder-se-ia 
ainda buscar apoio da socieda-
de, para ajudar que seja realiza-
do acordo político na Câmara.   

Cultura e Esporte – Falou de 
fomentar para que seja cons-
truído um Centro de Cultura 
no Prédio da Antiga Prefeitura 
(atualmente museu, mas inati-
vo), de preferência com finan-
ciamentos federal e estadual. 
Nos Esportes, França se des-
taca como desportista que é 
(competiu inclusive no Ironman 
Brasil, prova de triatlo de longa 
distância), diz que não se quer 
somente dar dinheiro para es-
portes. “Precisamos reconhe-
cer o potencial dos atletas em 
destaque da cidade, dando lo-
cais para treino, para organiza-
ção e para que se destaquem 
por suas competências”. Patro-
cinar todos os esportes desta 
forma é um dos projeto do vice 
de Matheus para Torres. 

Final – Bombeiro França 
encerrou sua entrevista na 
Maristela resumindo a missão 
da candidatura na chapa com 
Matheus Junges: “Pela primei-
ra vez Torres poderá ter dois 
prefeitos trabalhando por ela”, 
resume. E fortalece o argumen-
to dizendo que ele e Matheus, 
ambos com duas graduações e 
mestrado, estariam preparados 
para isto.  E para o bombeiro, 
também é inadmissível a cida-
de eleger um gestor “que mal 
lê e escreve”; assim como acha 
que também é inadmissível 
eleger “um representante da 
iniciativa privada” para prefei-
to, disse França concluindo sua 
opinião na entrevista.

Bombeiro França (PSB), vice da chapa encabeçada pelo ex-secretário Matheus Junges (União Brasil), 
foi entrevistado na quarta (04)
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Começou no último domingo (1°) a Segunda Divisão 
do Municipal de Futebol Torres 2024

Começou nesse último 
domingo, 1º de setembro, 
o Campeonato Municipal de 
Futebol de Campo Segunda 
Divisão 2024.  A realização é 
da Prefeitura Municipal com 
o apoio da Liga de Futebol 
Torrense. Nove times  par-
ticipam deste evento que 
agrada aos atletas e comu-
nidade em geral. São estas 
as equipes: Adescom, Atlé-
tico Torrense, CEI, Guarita, 
Los Primos, Os Parças, Santa 
Cruz, São Jorge e Vida Jack. 

Nesse 1º de setembro, 

os jogos da Segundona 
ocorreram no Campo São 
Jorge, com três disputas no 
mesmo dia, em horários di-
ferentes. Às 10h se enfren-
taram Los Primos  2 X 1 São 
Jorge. Às 13h15min jogaram 
Guarita 0 X 2 Os Parças. E 
às 15h15min,  disputaram 
Santa Cruz  2 X 0 Atlético 
Torrense. 

Os times estão dividi-
dos em três grupos: Grupo 
A, Los Primos, São Jorge e 
Adescom; grupo B, Guarita, 
Os Parças e Vida Jack e o 

grupo C, com os times Santa 
Cruz, Atlético Torrense e CEI. 
A previsão é de que o Cam-
peonato da Segunda Divisão 
encerre dia 29 de setembro.

Próximos jogos

Neste próximo domingo, 
8 de setembro, os jogos da 
Segundona acontecem no 
Campo Esportivo Itapeva - 
CEI. São eles:   10h -     Vida 
Jack  X  Guarita; 13h15 - CEI  
X  Santa Cruz; 15h15 - Ades-
con  X  Los Primos Equipe do Los Primos iniciou vencendo

Evento ‘Formação em Vendas’ 
da CDL Torres certificou 

diversos associados locais

No dia 26 de agosto, a 
CDL Torres  realizou, nas 
dependências da UCS Tor-
res,  o evento ‘Formação 
em Vendas’. O evento, que 
teve participação da pre-
sidente do CDL Torres, Pa-
trícia Mariano (bem como  
demais membros da dire-
toria), teve grande presen-
ça de associados e foi con-
siderado um sucesso – com 
diversos lojistas formados.

Segundo nota da CDL, 
um dos destaques do even-
to foi a ilustre presença do 
Dr. Maico de Souza, ad-
vogado e vice presidente 
do Sindlojas; bem como 
do Sr. Luiz Carlos Soares, 
consultor empresarial, que 
proporcionou uma palestra 
inspiradora. A formação foi 
proporcionada em parceria 
com UCS Torres e Banrisul.

“Reinventar-se nas ven-
das é essencial para se 
manter competitivo e rele-
vante em um mercado em 
constante mudança. Esse 
processo envolve adaptar-
-se às novas tendências, 

explorar novas estratégias 
e estar sempre disposto 
a aprender e inovar. Para 
isso, é importante estar 
atento às necessidades 
dos clientes, oferecendo 
soluções personalizadas 
que agreguem valor. Além 
disso, investir em novas 
tecnologias, como automa-
ção de vendas e análise de 
dados, pode proporcionar 
insights valiosos para me-
lhorar o desempenho. A 
comunicação eficaz e o de-
senvolvimento de habilida-
des interpessoais também 
são fundamentais para 
construir relacionamentos 
sólidos e duradouros. Ao 
se reinventar, o vendedor 
não apenas maximiza suas 
oportunidades de sucesso, 
mas também se posiciona 
como um verdadeiro par-
ceiro de negócios, capaz 
de entender e atender as 
demandas de um mercado 
em evolução”, destacou a 
CDL Torres, em postagem 
exaltando o evento ocorri-
do.
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A Praça Pinheiro Machado (na subida da 
Praia Grande) deverá receber nova pista de 
skate e outras melhorias. O projeto do Ska-
tepark foi apresentado na tarde dessa últi-
ma segunda-feira (2 de setembro), pelo pre-
feito de Torres Carlos Souza aos integrantes 
da União Torrense de Skatistas (UTS), que 
contribuíram com informações na elabora-
ção do projeto visando atender as necessi-
dades dos esportistas. Acompanhavam o 
prefeito, o secretário de Turismo e interino 
do Planejamento e Participação Cidadã, Dé-
rick Machado, e o secretário da Cultura e Es-
porte, João Alexandre Negrini. 

O contrato de repasse firmado junto ao 
Ministério do Esporte – MESP, engloba R$ 

477.500,00, através de emendas 
parlamentares, dos deputados Fran-
ciane Bayer e Giovani Feltes, e con-
trapartida de R$ 278.100,02 com 
recurso livre da Prefeitura de Torres, 
para obra de construção de um novo 
Skatepark  na Praça Pinheiro Ma-
chado, na Praia Grande. A pista foi 
projetada para atender as diferentes 
modalidades de skate, assim como 
esportes similares, proporcionando a 
inclusão da prática esportiva para to-
das as idades e níveis de praticantes, 
possibilitando inclusive condições de 
receber competições de nível nacio-
nal.

ESPORTES 

Prefeito de Torres apresenta projeto da nova pista 
de skate na Praça Pinheiro Machado

O contrato de repasse firmado junto ao Ministério do Esporte – MESP, engloba R$ 477.500,00, através de emendas parlamentares, dos 
deputados Franciane Bayer e Giovani Feltes, e contrapartida de R$ 278.100,02 com recurso livre da Prefeitura de Torres

BUSQUE inscrições nAS
MODALIDADES NESTE
QRCODE E PARTICIPE!

CAMISETAS, MEDALHAS
E TROFÉUS.

BUSQUE inscrições nAS
MODALIDADES NESTE
QRCODE E PARTICIPE!

CAMISETAS, MEDALHAS
E TROFÉUS.

Realização:

Associação das Construtoras e Incorporadoras de Torres

Completa restauração da pista
Conforme o prefeito, “a atual 

pista encontra-se em más con-
dições devido o tempo de uso, 
necessitando de completa restau-
ração”. Após o período eleitoral, 
iniciará o processo licitatório da 
nova pista. A obra levará cerca de 
cinco meses de execução, abran-
gendo uma área de 1.028 m2. 
“Com as emendas e participação 
do município, o objetivo é pro-

porcionar um espaço moderno 
e seguro para a prática do skate, 
atraindo esportistas locais e visi-
tantes de outras regiões”, concluí 
o Prefeito. 

A deputada federal Franciane 
Bayer esteve em Torres, nessa se-
gunda-feira, participando da apre-
sentação do projeto da construção 
da nova pista de skate do municí-
pio, ao lado do prefeito Carlos Sou-

za. De acordo com a parlamentar, 
“a iniciativa visa melhorar as estru-
turas existentes, garantindo que 
atletas vão usufruir de um espaço 
mais adequado e seguro, assim 
como  o público em geral. A pista 
de skate será um ponto de encon-
tro, lazer e saúde para a comuni-
dade”, concluiu. Ela lembrou ainda 
da articulação do vereador torren-
se Cláudio Freitas a favor da obra.
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Na sessão plenária da última se- gunda-feira (02), o Vereador Rogeri-
nho Jacob pediu 
que seja implan-
tado novamente 
o Projeto Cresce 
Torres. Ele expli-
ca que este pro-
jeto já existiu al-
guns anos atrás, 
sob coordenação 
do Nito, dizendo 
que foi um gran-
de sucesso. 

“O ‘Cresce Torres’ orienta os em-
preendedores, o que é extremamen-
te necessário pois é muito comum os 
empresários encontrarem diversas 
dúvidas e dificuldades. Assim, tam-
bém se consegue que mais pessoas 
tenham interesse em empreender, 
gerando mais empregos e renda para 
o nosso Município. O incentivo ao em-
preendedorismo é fundamental, ele 
incentiva novos empresários e tam-
bém capacita mão de obra”, afirmou 
Rogerinho.

Vereador pede que seja implantado novamente 
‘Projeto Cresce Torres’

NOVO ENDEREÇO: 
Avenida General Osório,156 sala 2

TORRES

Cinema brasileiro em destaque no Cineclube Torres, com "É proibido fumar"

Ana Muylaert, que recente-
mente lançou sua mais recente 
obra em Gramado, "O Clube das 
Mulheres de Negócios" é uma das 
diretoras e roteiristas mais premia-
das dentro e fora do Brasil. É dela 
esta obra que se insere perfeita-
mente na temática deste mês do 
Cineclube Torres, o fumo, mas sem 
maniqueísmos, de forma subtil e 
ao mesmo tempo solidamente in-
tegrado na trama.

A sessão -  que será exibida se-
gunda (09), às 20h, com entrada 
franca -  integra a programação 
continuada realizada nas segundas 
feiras, na Sala Audiovisual Gilda e 

Leonardo (na escola Up Idiomas, 
Rua Cincinato Borges 420, Torres). 
A organização é do Cineclube Tor-
res, associação sem fins lucrativos 
com 13 anos de história, em ativi-
dade desde 2011, Ponto de Cultura 
certificado pela Lei Cultura Viva fe-
deral e estadual, Ponto de Memó-
ria pelo IBRAM, contando para isso 
com a parceria e o patrocínio da 
Up Idiomas Torres.

SOBRE O FILME - A solteira Baby 
(Glória Pires) vive no apartamento 
que herdou da mãe dando aulas de 
violão para alguns alunos. Quando 
o músico Max (Paulo Miklos) se 

muda para o apartamento vizinho, 
Baby vê nele a grande chance de 
voltar à vida. Mas para que o ro-
mance dê certo, precisa ultrapas-
sar alguns obstáculos, como seu 
vício compulsivo por fumar.

O filme desbancou no 42º Fes-
tival de Brasília de 2009, com os 
prêmios de melhor filme, melhor 
atriz, ator e atriz coadjuvante (Dani 
Nefussi), melhor roteiro (Anna 
Muylaert), melhor montagem e 
melhor trilha sonora, uma precio-
sa coletânea da melhor MPB, com 
Caetano, Jorge Ben Jor e Gilberto 
Gil e outros, junto com os solos de 
violão de Marcio Nigro.

Filme de Ana Muylaert será exibido segunda-feira dia 9 de setembro, às 20h. Da autora do "Durval Discos" e "A que horas ela volta", trata-se de um filme entre comédia e suspense

Prefeitura abrirá inscrições para ambulantes comercializarem hortifrutigranjeiros

A Prefeitura abre inscrições para 
produtores rurais comercializarem 
hortifrutigranjeiros oriundos de 
produção própria no Programa Pro-
dutos da Época, nas vias públicas, 
através do edital de chamamento 
público SMDRP n° 004/2024. As 
inscrições iniciam na próxima se-
gunda-feira, 09 de setembro e es-
tendem-se até o dia 30 de setem-

bro de 2024. Todo o regramento e 
o cronograma de execução do edi-
tal estarão disponíveis no site www.
torres.rs.gov.br ou ainda poderá 
ser solicitado através do e-mail se-
torprimario@torres.rs.gov.br. Logo 
abaixo acesse o Edital 004/2024.

As inscrições deverão ser reali-
zadas de forma presencial, impre-
terivelmente, no período estabe-

lecido no edital. Para inscrever-se, 
o interessado deve entregar en-
velope com a documentação para 
habilitação na Secretaria de Desen-
volvimento Rural e Pesca (Rua José 
Antônio Picoral, n° 79, 8° andar, 
Centro – Torres/RS), de segunda a 
sexta-feira, em dias úteis, nos se-
guintes horários: segundas, quar-
tas e sextas, das 8h às 11h30min e 

das 13h às 17h30 e terças e quin-
tas-feiras, das 13h às 17h30 ou 
contatar pelo telefone (51) 3626-
9150 ramal 255 nos dias e horários 
informados.

Através do edital de chamamen-
to público, que já vem sendo exe-
cutado anualmente no município, 
denominado Produtos da Época, 
o programa viabiliza espaços para 

comercialização direta do agricul-
tor para o consumidor nos perío-
dos de pico de safra, momento em 
que o preço pago pelo intermedi-
ário não alcança o valor justo do 
produto. Neste ano, o período de 
vigência das Autorizações de Uso, 
expedidas pela Secretaria de De-
senvolvimento Rural e Pesca, será 
de 04/11/2024 a 31/03/2025.

Produtos devem ser oriundos de produção própria, e estão incluídos no Programa Produtos da Época

Audiência em Torres debate precificação de produtos em vitrines e busca ampliar regularizações
Você sabia que o Código de De-

fesa do Consumidor determina que 
todos os produtos expostos em vitri-
ne devem ter preços legíveis ao con-
sumidor ? O não cumprimento desta 
lei (n° 10.962/2004) pode gerar mul-
ta ao estabelecimento fiscalizado.

Tendo isto como premissa,  no úl-
timo dia 30/08 às 13h, no auditório 
da Promotoria de Justiça de Torres, 
ocorreu reunião da Acisatt , Sindilo-
jas , CDL , Secretárias Municipais de 
Torres (da Fazenda, do Turismo, da 
Indústria e Comércio) e PROCON es-

tiveram reunidos com a Promotora 
Dra. Dinamárcia Maciel de Oliveira 
lançamento da Campanha de Preci-
ficação da Vitrines das lojas e comér-
cios de Torres.

“Você que é comerciante em Tor-
res, esteja atento para se adequar 

a essa legislação. Coloque preços 
na sua vitrine, individualmente nos 
produtos, ou em tabela afixada no 
cantinho da vitrine”, ressalta o CDL 
Torres. Em caso de dúvidas, conta-
te o PROCON Torres pelo fone (51) 
3626-3060

Atletas de vários estados participam da 5ª Corrida do Fogo em Torres
Neste sábado, 7 de setembro, a 

Prainha será o palco da 5ª edição 
da Corrida do Fogo, organizada 
pelo Corpo de Bombeiros Militar do 
Rio Grande do Sul (CBMRS) com o 
apoio de diversos parceiros locais. 
O evento terá início às 16h com as 
provas para crianças (Kids) e, às 

17h30min, com as corridas princi-
pais de 5 e 10 km.

Com 500 inscritos, os partici-
pantes do RS e de outros estados, 
percorrerão um trajeto que sai da 
Prainha, segue pela Avenida Beira 
Mar, passa pela Orla Gastronômi-
ca até o “Bora Bora” e retornando 

à Prainha. Além das competições, 
haverá uma exposição de materiais 
e equipamentos militares, incluindo 
viaturas do Corpo de Bombeiros.

A Banda Municipal de Terra de 
Areia, campeã estadual de Bandas e 
Fanfaras em 2023, também marca-
rá presença, trazendo um toque es-

pecial ao evento. A corrida, original-
mente programada para 4 de maio 
em celebração ao Dia Internacional 
do Bombeiro, foi adiada devido às 
fortes chuvas que atingiram o esta-
do. A organização decidiu transferir 
o evento para este final de semana. 
(FONTE – Rádio Maristela) 
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Ulbra Torres recebeu a 16ª Semana do Ministério Público do Litoral Norte
A cidade de Torres, no Lito-

ral Norte, recebeu na noite de 
29 de agosto, a 16ª Semana 
do Ministério Público. Realiza-
da na sede da Ulbra, o evento 
acadêmico promovido pela As-
sociação do Ministério Público 
do Rio Grande do Sul (AMP/RS) 
é destinado para estudantes da 
área do Direito e para a comu-
nidade local.

Na quinta-feira (31), ocor-
reram as palestras do procu-
rador-geral de Justiça, Alexan-
dre Saltz, que falou sobre “A 
atuação do Ministério Públi-
co no desastre climático”, da 
procuradora de Justiça Denise 

Casanova Villela, que abordou 
“A proteção da criança e do 
adolescente no contexto da ca-
lamidade”, e da promotora de 
Justiça Júlia Flores Schütt, que 
tratou do tema “Compliance e 

Ética na Administração Públi-
ca”.

A Semana do MP encerrou 
com duas palestras na noi-
te desta sexta-feira (30). A 

subprocuradora-geral de Justi-
ça para Assuntos Institucionais, 
Isabel Guarise Barrios, falou 
sobre “Acolhimento e orienta-
ção das vítimas de catástrofes 
climáticas”, e o subprocurador-

-geral de Justiça de Gestão Es-
tratégica, João Cláudio Pizzato 
Sidou, abordou o tema “Minis-
tério Público, Inteligência Arti-
ficial e os desafios da Emergên-
cia Climática”. (FONTE – MPRS)

Profissionais da Educação Física de Torres 
homenageados em evento da FIEP-RS

No dia 31 de agosto, dia do 
Profissional da Educação Física, 
a Delegacia RS da Federação In-
ternacional de Educação Física e 
Esportiva (FIEPS-RS – sigla do fran-
cês Fédération Internationale d’ 
Education Physique), comemorou 
os 75 anos de fundação da enti-
dade.  A festividade aconteceu na 
ASSTBM em Porto Alegre, em um 
concorrido jantar que contou com 
a presença do presidente da FIEP-
-RS, representantes de vários paí-

ses e estados brasileiros, além de 
autoridades, professores da área e 
convidados.

Na ocasião foram homenagea-
dos quatro Delegados que dirigi-
ram a Delegacia/RS sendo estes: 
o Prof. Jacinto Targa, Prof. Vilson 
Bagatini, Prof. Everton Deiques, 
atual Delegado e o Prof. Remo 
John (in memoriam) morador de 
Torres e educador da APAE, onde 
exerceu um belíssimo trabalho. A 
homenagem a Remo foi recebida 

pela esposa Loreni John e o filho 
Lucas John.

O evento contou ainda com a 
Honraria “Medalha Comemora-
tiva dos 75 Anos” da FIEP-RS, em 
reconhecimento pela excelente 
atuação no campo da Educação 
Física no Estado. Dentre os agra-
ciados estavam três profissionais 
e professores de Torres: Profª Vera 
Veras Mattos, Prof. Sadi Pipet de 
Oliveira Júnior e Profª Rejane Apa-
recida de Matos Knabben. 
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 ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL Câmara Municipal de Torres
BOLETIM INFORMATIVO 

DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Ver. Rafael da Silveira Elias (PSDB), 
vice-presidência do Ver. Rogério Evaldt Jacob (PP), se-
cretaria dos vereadores Cláudio da Silva de Freitas (Re-
publicanos) e Dilson Mauro Jardim Boaventura (MDB), a 
Câmara Municipal de Vereadores realizou sua 26a Sessão 
Plenária Ordinária, do 4o Período Legislativo, da 18ª 
Legislatura, às 16h, do dia 02 de setembro de 2024. Pre-
sentes ainda, Vera. Carla Rodrigues Daitx (PP), Ver. Fábio 
da Rosa (PP), Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal (PP), Ver. 
Igor dos Santos Bereta (MDB), Ver. Jacó Miguel Zeferino 
(PDT), Ver. Luciano Raupp (PSDB), Ver. Moisés Trisch 
(PT), Ver. Vilmar dos Santos Rocha (União Brasil) e Ver. 
Silvano Gesiel Carvalho Borja (Podemos).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Ofício nº 358, de 21 de agosto de 2024, do Poder Execu-
tivo, encaminhando resposta ao Pedido de Informações nº 
118/2024, do Ver. Moisés Trisch.
Ofício nº 361, de 26 de agosto de 2024, do Poder Execu-
tivo, encaminhando resposta ao Pedido de Informações nº 
168/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino.
Ofício nº 362, de 26 de agosto de 2024, do Poder Execu-
tivo, encaminhando resposta ao Pedido de Informações nº 
144/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino.
Ofício nº 376, de 30 de agosto de 2024, do Poder Execu-
tivo, encaminhando resposta ao Pedido de Informações nº 
173/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino.
Ofício nº 377, de 02 de setembro de 2024, do Poder Execu-
tivo, solicitando a retirada do Projeto de Lei nº 70/2024, de 
autoria do Poder Executivo, que institui o Programa de Pro-
teção Animal no Município de Torres e a criação do Conse-
lho Municipal de Bem-estar Animal e o Fundo Municipal 
de Proteção e Direito Animal e dá outras providências.
Ofício nº 378, de 02 de setembro de 2024, do Poder Execu-
tivo, solicitando a retirada do Projeto de Lei nº 87/2024, de 
autoria do Poder Executivo, que altera os arts. 1º e 2º da Lei 
nº 5.409, de 07 de março de 2024, que institui o horário es-
pecial de trabalho ao servidor público municipal que tenha 
cônjuge, filho ou dependente com deficiência e dá outras 
providências.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
Emenda Modificativa nº 01/2024, da Comissão Especial, ao 
art 1º do Projeto de Resolução nº 03/2024, que altera dispo-
sitivo da Resolução nº 01, de 01 de dezembro de 2022, que 
dispõe sobre o Regimento Interno da Câmara Municipal de 
Torres.
Emenda Modificativa e Aditiva nº 14/2024, do Ver. Moisés 
Trisch, ao art. 18 do Projeto de Lei nº 70/2024, que institui 
o Programa Animal no Município de Torres e a criação do 
Conselho Municipal do Bem Estar Animal e o Fundo Muni-
cipal de Proteção e Direito Animal e dá outras providências.
Emenda Modificativa nº 15/2024, do Ver. Moisés Trisch, ao 
art. 26 e seu §1º do Projeto de Lei nº 70/2024, que institui 
o Programa Animal no Município de Torres e a criação do 
Conselho Municipal do Bem Estar Animal e o Fundo Muni-
cipal de Proteção e Direito Animal e dá outras providências.
Emenda Aditiva nº 16/2024, do Ver. Moisés Trisch, que in-
clui o § 1º ao art. 21 do Projeto de Lei nº 70/2024, que ins-
titui o Programa Animal no Município de Torres e a criação 
do Conselho Municipal do Bem Estar Animal e o Fundo 
Municipal de Proteção e Direito Animal e dá outras provi-
dências.
Emenda Modificativa nº 17/2024, do Ver. Moisés Trisch, ao 
art. 31 do Projeto de Lei nº 70/2024, que institui o Programa 
Animal no Município de Torres e a criação do Conselho 
Municipal do Bem Estar Animal e o Fundo Municipal de 
Proteção e Direito Animal e dá outras providências.
Emenda Modificativa nº 18/2024, do Ver. Moisés Trisch, 
ao paragrafo único do art. 43 do Projeto de Lei nº 70/2024, 
que institui o Programa Animal no Município de Torres e a 
criação do Conselho Municipal do Bem Estar Animal e o 

Fundo Municipal de Proteção e Direito Animal e dá outras 
providências.
Emenda Modificativa nº 19/2024, do Ver. Moisés Trisch, 
à alínea “a” do inciso II do art. 51 do Projeto de Lei nº 
70/2024, que institui o Programa Animal no Município de 
Torres e a criação do Conselho Municipal do Bem Estar 
Animal e o Fundo Municipal de Proteção e Direito Animal 
e dá outras providências.
Emenda Modificativa nº 20/2024, do Ver. Moisés Trisch, ao 
art. 59 do Projeto de Lei nº 70/2024, que institui o Programa 
Animal no Município de Torres e a criação do Conselho 
Municipal do Bem Estar Animal e o Fundo Municipal de 
Proteção e Direito Animal e dá outras providências.
Emenda Supressiva nº 21/2024, do Ver. Moisés Trisch, ao 
Projeto de Lei nº 70/2024, que institui o Programa Animal 
no Município de Torres e a criação do Conselho Municipal 
do Bem Estar Animal e o Fundo Municipal de Proteção e 
Direito Animal e dá outras providências.
Emenda Modificativa nº 22/2024, do Ver. Moisés Trisch, ao 
inciso IV do art. 51 do Projeto de Lei nº 70/2024, que insti-
tui o Programa de Proteção Animal no Município de Torres 
e a criação do Conselho Municipal de Bem-estar Animal e o 
Fundo Municipal de Proteção e Direito Animal e dá outras 
providências.
Emenda Modificativa e Aditiva nº 23/2024, do Ver. Moisés 
Trisch, ao art. 6º do Projeto de Lei nº 70/2024, que institui 
o Programa de Proteção Animal no Município de Torres e 
a criação do Conselho Municipal de Bem-estar Animal e o 
Fundo Municipal de Proteção e Direito Animal e dá outras 
providências.
Emenda Modificativa nº 24/2024, do Ver. Moisés Trisch, ao 
art. 11 no item VIII do Projeto de Lei nº 70/2024, que insti-
tui o Programa de Proteção Animal no Município de Torres 
e a criação do Conselho Municipal de Bem-estar Animal e o 
Fundo Municipal de Proteção e Direito Animal e dá outras 
providências.

PROJETOS - 1ª SESSÃO
Projeto de Lei nº 105/2024, do Poder Executivo, que auto-
riza prorrogar a contratação de 1 (um) profissional do cargo 
de Odontólogo para atuar na Secretaria de Saúde.

ROJETOS - 2ª SESSÃO
Projeto de Lei nº 100/2024, do Poder Executivo, que auto-
riza prorrogar a contratação de 1 (um) profissional do cargo 
de Médico Ginecologista/Obstetra para atuar na Secretaria 
de Saúde.
Projeto de Lei nº 101/2024, do Poder Executivo, que autori-
za o Poder Executivo a abrir Crédito Adicional Especial na 
vigente Lei Orçamentária.
Projeto de Lei nº 102/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carva-
lho Borja, que denomina via pública no Bairro São Brás, 
neste município: Travessa Matadouro.
Projeto de Lei nº 103/2024, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, 
que dispõe sobre a preferência de vagas para irmãos no 
mesmo estabelecimento de ensino público no Município de 
Torres.
Projeto de Lei nº 104/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carva-
lho Borja, que altera o caput do artigo 41 e parágrafo 1º do 
artigo 43 da Lei nº 5.214 de 2021, que dispõe sobre Cemité-
rios e serviços funerários no âmbito do município de Torres 
e dá outras providências.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
REQUERIMENTOS
Nº 328/2024, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, 
que requer inclusão na ordem do dia do Projeto de Lei nº 
100/2024, que autoriza prorrogar a contratação de 1 (um) 
profissional do cargo de Médico Ginecologista/Obstetra 
para atuar na Secretaria de Saúde.
Nº 329/2024, do Ver. Luciano Raupp, que requer espaço 
para utilização da tribuna para o senhor Cláudio Rogério 
Iawall de Zorzi, para falar sobre assunto de interesse públi-
co na Itapeva Norte.
Nº 330/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, 

que requer inclusão na ordem do dia do Projeto de Lei nº 
101/2024, que Autoriza o Poder Executivo a abrir Crédito 
Adicional Especial na vigente Lei Orçamentária.
Nº 331/2024, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que requer o 
encaminhamento de Moção de Pesar aos familiares do se-
nhor Luis Carlos Trajano Silveira, por seu falecimento.

INDICAÇÕES
Nº 338/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que indica ao 
Poder Executivo a colocação de base graduada de brita na 
Rua Antônio Magnus (Limoeiro), na Vila São João, bem 
como realizar melhorias nas calhas para o escoamento das 
águas da chuva.
Nº 339/2024, do Ver. Vilmar dos Santos Rocha, que indica a 
CEEE - Equatorial a substituição de um poste localizado na 
Rua da Frangosul, Bairro Campo Bonito, neste Município.
Nº 340/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que 
indica ao Poder Executivo que seja realizado a pavimenta-
ção asfáltica da Rua Manoel de Lima Porto, Bairro Centro, 
nesta Cidade.

PEDIDOS DE PROVIDÊNCIAS
Nº 655/2024, da Mesa Diretora, que solicita ao Poder Exe-
cutivo providências quanto ao recolhimento de entulhos na 
Rua Artur Manoel Scheffer, no Bairro Igra Norte.
Nº 656/2024, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto à retirada 
de entulhos na Rua Mampituba, em frente ao nº 980, em 
Vila São João.
Nº 657/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao 
Poder Executivo providências para efetuar a limpeza das 
calhas e bueiros da Rua São José Operário, na Vila São 
João.
Nº 658/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que so-
licita ao Poder Executivo providências quanto ao recolhi-
mento de galhos na Rua Ernesto Silva.
Nº 659/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que soli-
cita ao Poder Executivo providências quanto à colocação de 
material (asfalto, brita ou base) na Travessa do Faxinal, no 
encontro com a ERS 389 (Estrada do Mar).
Nº 660/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que soli-
cita ao Poder Executivo providências quanto à limpeza do 
valo no entorno do campo do Grêmio Esportivo Torrense, 
nesta Cidade.
Nº 661/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que soli-
cita ao Poder Executivo providências quanto à limpeza do 
valo na Rua Poço Grande, localizada no Bairro Salina II.
Nº 662/2024, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto ao patrola-
mento e colocação de base graduada na Rua Manoel Ferrei-
ra Porto, em Vila São João.
Nº 663/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que so-
licita ao Poder Executivo providências quanto à colocação 
de suportes com lâmpadas completos nos postes próximos 
ao nº 100 e nº 400 da Rua Santa Rita, Bairro Faxinal, nesta 
Cidade.
Nº 664/2024, da Mesa Diretora, que solicita ao Poder Exe-
cutivo providências quanto a manutenção, patrolamento e 
ensaibrameto da Rua Manoel Tertuliano dos Santos, Bairro 
São Brás.
Nº 665/2024, da Mesa Diretora, que solicita ao Poder Exe-
cutivo providências quanto a manutenção, patrolamento e 
ensaibrameto da Rua Vila Fundos, Bairro Estrela do Mar.
Nº 666/2024, da Mesa Diretora, que solicita ao Poder Exe-
cutivo providências quanto a manutenção, patrolamento e 
ensaibrameto da Estrada do Faxinal.
Nº 667/2024, da Mesa Diretora, que solicita ao Poder Exe-
cutivo providências quanto a manutenção, patrolamento e 
ensaibrameto da Rua Morro do São Brás, Bairro São Brás.
Nº 668/2024, da Mesa Diretora, que solicita ao Poder Exe-
cutivo providências quanto a implantação de quebra-molas 
na Rua do Limoeiro próximo a Escola Moc.
Nº 669/2024, da Mesa Diretora, que solicita ao Poder Exe-
cutivo providências quanto a manutenção, patrolamento e 
ensaibrameto da Rua C no Bairro Campo Bonito.

CÂMARA DE TORRES
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Nº 670/2024, da Mesa Diretora, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto a manutenção, patrola-
mento e ensaibrameto da Rua Padre Réus (lado serra) no 
Bairro Itapeva.
Nº 671/2024, da Mesa Diretora, que solicita ao Poder 
Executivo limpeza e recolhimento de entulhos em toda a 
extensão do Bairro Morada das Palmeiras.
Nº 672/2024, da Mesa Diretora, que solicita ao Poder Exe-
cutivo providências quanto a colocação de placas com a de-
nominação das ruas no Loteamento Morada das Palmeiras.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES
Vera. Carla Rodrigues Daitx: Parabenizou os organiza-
dores da Noite Carioca, evento promovido pelos jovens 
do grupo 4S, e a Escolinha do Mar Azul, pela vitória na 
primeira rodada do Campeonato Serra Mar. Pediu que 
a população incentive e apoie a campanha do Setembro 
Amarelo, voltada aos cuidados da depressão. Esclareceu 
que a doença não afeta apenas as pessoas mais maduras, 
mas também aos jovens. Disse que os índices no Brasil 
são preocupantes. Destacou que a atuação dos vereado-
res, a partir de seu engajamento, é fundamental para que 
a doença não afete a tantas pessoas. Citou o CVV (Centro 
de Valorização à Vida), serviço oferecido no município. 
Disse que é preciso estar atento aos sinais de depressão. 
Informou que desenvolveu projetos destinados ao cuidado 
das mulheres como o de mobilização para o fim da violên-
cia contra as mulheres, e outro que incentiva ao cuidado 
com a saúde mental materna, voltado às mães solo que 
precisam de apoio do Estado. Destacou também seu pro-
jeto contra os crimes de internet e abuso contra as crianças 
e adolescentes. Salientou que seu objetivo é promover e 
incentivar projetos sociais que se ocupem com o bem-es-
tar de crianças e adolescentes.

Ver. Cláudio da Silva de Freitas: Destacou o Dia do Pro-

fissional de Educação Física. Falou sobre os jogos para-
límpicos em Paris, elencando as medalhas conquistadas 
pelo Brasil. Reiterou seu pedido de providência que até 
o momento não foi atendido, onde solicita por uma me-
lhor sinalização do entorno da Lagoa do Violão. Citou o 
caso de atropelamento de uma capivara, naquela área, no 
dia anterior. Parabenizou os integrantes do Gigantes do 
Ringue que representaram o município em campeonato 
no final de semana, e aos participantes do Campeonato 
Serra Mar.

Ver. Rogério Evaldt Jacob: Fez menção ao comentário 
do vereador que o antecedeu, afirmando que “se o Execu-
tivo tivesse atendido aos pedidos de melhor sinalização 
no entorno da Lagoa do Violão, a capivara certamente não 
teria sido atropelada”. Lamentou o ocorrido. Disse que o 
próximo governo precisará realizar o Projeto Cresce Tor-
res, que tem como objetivo o desenvolvimento da indús-
tria e comércio do município. Falou que muitas empresas 
fecham as portas com aproximadamente um ano de vida, 
salientando que administrar empresas é extremamente 
complexo, necessitando de orientação e apoio da Admi-
nistração. Sugeriu que o projeto poderia ser o próximo 
desafio do Executivo a ser implantado.

Ver. Moisés Trisch: Disse que uma munícipe o informou 
de que a Torrescar deixou de realizar um trajeto de ônibus 
que passa por um via do Bairro Curtume. Acredita que 
a retirada da linha se deva pelas más condições das vias 
públicas da região. Pediu que o Secretário Maike atenda a 
munícipe para dar um bom andamento ao caso. Falou que 
uma senhora, ao procurar o Pronto Atendimento com seu 
filho, ficou esperando desde as primeiras horas da manhã, 
durante muito tempo, sendo atendida somente no início da 
tarde. Lamentou o caso. Disse que a atual legislatura que 
está findando, está muito parecida com seu início, sem 

muitos avanços na área de atendimento em saúde.

ORDEM DO DIA
Projeto de Lei nº 87/2024, do Poder Executivo, que altera 
os arts. 1º e 2º da Lei nº 5.409, de 07 de março de 2024, 
que institui o horário especial de trabalho ao servidor pú-
blico municipal que tenha cônjuge, filho ou dependente 
com deficiência e dá outras providências. RETIRADO.
Projeto de Lei nº 100/2024, do Poder Executivo, que au-
toriza prorrogar a contratação de 1 (um) profissional do 
cargo de Médico Ginecologista/Obstetra para atuar na Se-
cretaria de Saúde. APROVADO.
Projeto de Lei nº 101/2024, do Poder Executivo, que auto-
riza o Poder Executivo a abrir Crédito Adicional Especial 
na vigente Lei Orçamentária. APROVADO.

……………..
Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 
131/2009) e de Acesso à Informação, o Presidente do 
Legislativo, convida a todos para acessarem o site da 
Câmara Municipal de Torres https://www.camarator-
res.rs.gov.br.

Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditi-
vos e visuais, a nova plataforma permite à população 
ficar por dentro dos principais assuntos do Legislativo:
Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em 
tempo real, através da ferramenta TV Câmara.
E mais! Transparência nos trabalhos da Câmara, a co-
munidade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse: www.camaratorres.rs.gov.br

O atropelamento de uma 
capivara ocorreu no último 
final de semana na Avenida 
Cristóvão Colombo, em frente 
ao Rio Mampituba (próximo 
a ponte de concreto). O Pro-
jeto Praia Limpa Torres pos-
tou vídeo do triste ocorrido 
“Enquanto segue a polêmica 
sobre o bloqueio ou não de 
veículos na Rua Cristovão 
Colombo (BEIRA RIO), infe-
lizmente seguiremos vendo 
animais e pedestres em risco 
nesta região da cidade de in-
teresse turístico e também 
habitada pela fauna local”, 
ressaltava comunicado do 
Praia Limpa Torres.

Em seu pronunciamento 
segunda (02) na tribuna da 
Câmara de Torres, o Vereador 
Rogerinho falou com tristeza 
sobre o fato.  Explicou que 
já fez diversas solicitações a 
Prefeitura para proteção das 
capivaras e falou da fragilida-
de da condição de todos os 
animais  por não terem como 
pedir ajuda nem como se ex-
pressar, ficando a mercê de 

atos irresponsáveis e da mal-
dade humana.

A Capivara é espécie nativa 
do Cerrado brasileiro, protegi-
da pela Constituição Federal. 
As capivaras também estão 
protegidas pela Lei 5.197 de 3 
de Janeiro de 1967 que garan-
te a sobrevivência da fauna 

brasileira.  No site do Ibama é 
possível ler o seguinte: “Assim 
como toda a fauna silvestre, 
as capivaras são protegidas 
pela Constituição Federal e 
outras legislações brasileiras, 
sendo obrigação do estado 
garantir a sua preservação e 
ocorrência natural.”

Vereador lamenta morte da 
capivara atropelada e pede 

providências 
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Grande caminhada com Ana Amélia Lemos foi um 
dos destaques da campanha de Nasser e Tubarão 

No último dia 29 de agosto, a cam-
panha encabeçada por Nasser Samhan 
(PP) e seu vice Tubarão (PSDB) - da co-
ligação “Torres para Todos” (PP – Rep 
– Pode – PL – PSD – PSDB – Cidadania) 
- realizou várias atividades. Dentre elas 
uma caminhada no Centro de Torres.  
Os candidatos visitaram comércios da 
Rua José Bonifácio e Av. Barão do Rio 
Branco, conforme informa a assessoria 
da campanha, “com o objetivo de ou-
vir a população sobre necessidades de 
melhoria nas mais variadas áreas do 
município”.  

No dia 30 de agosto (sexta-feira), a 
caminhada se estendeu aos bairros. 
A informação do partido conceitua a 
receptividade dos eleitores como mui-
to boa.  A convite, Nasser e Tubarão 
também estiveram em encontros com 
alguns candidatos à vereadores na co-
munidade do Campo Bonito, Getúlio 
Vargas e na Vila São João.

CAMINHADA  COM ANA AMÉLIA 
LEMOS - A chamada ‘Caminhada do 
11’, aconteceu no último sábado, dia 
31. Dessa vez foi na Vila São João, sen-
do que as informações reportadas pela 
campanha indicam que teve muitos 
apoiadores presentes. O destaque foi 
a presença da ex-senadora, Ana Amélia 
Lemos (PSD). Na oportunidade, os can-
didatos também conversaram com os 
moradores e apresentaram as propos-
tas do plano de governo. 

Pela tarde, Nasser e Tubarão cami-
nharam pelas ruas do bairro Guarita e 
depois marcaram presença em alguns 
encontros com importantes demandas 
nas comunidades de Águas Claras e Sa-
linas.

‘COMPREENDER AS PRIORIDADES É 
IMPORTANTE PARA NÓS -  Um encon-
tro com a deputada Estadual, Francia-
ne Bayer, na segunda-feira, dia 02 de 

setembro, abriu a semana. Na terça, 
aconteceu a entrevista com o candidato 
a vice-prefeito, Carlos Tubarão na Rá-
dio.  Logo após, os candidatos integra-
ram o mutirão na caminhada pela Vila 
São João, onde mais uma vez conversa-
ram com os eleitores. E à noite, fizeram 
um encontro na Praia Recreio e logo 
após no bairro São Francisco.

Conforme reporta nota da campa-
nha para a imprensa, a opinião de Nas-
ser Samhan é de que o trabalho está 
sendo constante.  “É isso o que nós que-
remos, trabalho e liderança, seguindo 
juntos por Torres. Ouvir os moradores, 
entender as necessidades de cada bair-
ro e compreender as prioridades está 
sendo importante para nós. Eu amo tra-
balhar e agora tenho um motivo ainda 
mais empolgante, trabalhar por todos 
os moradores da nossa cidade, meu 
compromisso para ajudar a construir 

uma cidade melhor”, ressalta Nasser.  
Já o candidato a vice-prefeito, Tubarão, 
contou que se sente feliz com o apoio 
de tantas pessoas. “Saber que pessoas 

confiam em nosso trabalho e principal-
mente no nosso plano de governo, faz 
com que continuamos a seguir mais 
longe”, afirma

Busca de informações e junto aos cidadãos foi o objetivo principal de caminhadas da campanha

Semana foi movimentada para chapa Delci Dimer e 
André Pozzi na corrida eleitoral em Torres

Na última semana, os candidatos a 
prefeito e vice-prefeito de Torres, Delci 
Dimer (MDB) e André Pozzi (PDT) - da 
coligação “Todos por Torres” (MDB – 
PDT – PT – PcdoB – PV – SD) -  estiveram 
em intensa campanha pela cidade, com 
uma série de atividades que mobiliza-
ram a população e “reforçaram seus 
compromissos com os torrenses”, con-
forme a nota da campanha.

A sexta-feira (30 de agosto), foi mar-
cada por uma caminhada nos bairros de 
Torres, onde os candidatos conversaram 
com moradores e comerciantes locais, 
ouvindo suas demandas e apresentan-
do propostas. Pela noite, Delci Dimer 
celebrou seu aniversário em um evento 
especial, com familiares e amigos. Lá 
muitas demonstrações de proximidade 
e amor familiar foram destaques, assis-
tidos por amigos e apoiadores de sua 

caminhada em Torres. 

CENTRO ESPECIAL PARA DEFICIEN-
TES E DEBATE NO FÓRUM EMPRESA-
RIAL - No sábado, 31 de agosto a dupla 
também participou de bandeiraços em 
diversos pontos da cidade, incluindo no 
bairro São Jorge, “onde foram caloro-
samente recebidos pelos moradores” 
(segundo nota da campanha). Os candi-
datos reafirmaram suas propostas para 
melhorar a mobilidade urbana, com 
planos para a revitalização das estradas 
vicinais de Torres e a criação de novos 
acessos à cidade. À noite, Delci e André, 
com suas esposas, prestigiaram a festa 
anos 80/90 realizada no Salão Paroquial 
de Torres.

No domingo (1º de setembro), os 
candidatos promoveram uma caminha-
da pelos bairros do centro e áreas mais 

periféricas de Torres, distribuindo ma-
terial de campanha e reforçando suas 
propostas para a saúde, infraestrutura 
e turismo. Em conversas com os mo-
radores, Delci destacou a importância 
da telemedicina para reduzir o tempo 
de espera por consultas e exames, e 
o compromisso em construir Centros 
Integrados de Atendimento, com foco 
em pessoas com deficiência (PcD) e na 
melhor idade.

Na quarta-feira (04), Delci Dimer e 
André Pozzi discutiram o Plano de De-
senvolvimento Urbano no Fórum Em-
presarial de Torres, abordando temas 
como a revitalização dos bairros, a me-
lhoria da infraestrutura e a segurança, 
além do incentivo ao turismo rural e 
à profissionalização do turismo como 
uma alavanca para o crescimento eco-
nômico da cidade.

 Aniversário de Delci e proposta de construção de Centro de Atendimento para Pessoas Com Deficiência e Centro da Melhor Idade  em destaques na semana 

 Inauguração de Comitê, Carreata e live prestigiada 
foram destaques da campanha de Matheus & França

No último sábado (30/08), Ma-
theus Junges (União) e Bombeiro 
França (PSB) – da coligação O Novo 
Pelo Povo (DC – PRTB – PSB – UNIÃO) 
- realizaram caminhada pelos bairros 
São Francisco e Guarita. Durante o 
percurso, foram recebidos pelos mo-
radores e apresentaram suas propos-
tas para a comunidade. 

No domingo (01), a dupla e o time 
de candidatas e candidatos a verea-
dores da coligação “percorreram as 
Praias do Sul, São Brás e Campo Boni-

to em uma grande e inédita carreata”, 
conforme informa a campanha para 
a imprensa “reforçando o compro-
misso de Matheus e Bombeiro Fran-
ça com os bairros (mais afastados do 
centro)”. 

Na quarta-feira, foi a vez do Bom-
beiro França conceder entrevista à 
Rádio Maristela e, segundo informa a 
mesma assessoria da campanha, “ba-
tendo recorde de interações na Live re-
alizada pelo veículo de comunicação”. 
Na entrevista, França salientou que 

será atuante no mandato e que o gabi-
nete do prefeito e vice estará no térreo 
da prefeitura, onde a população pode-
rá fiscalizar, cobrar e sugerir ações. 

Na noite de quinta-feira (05), Ma-
theus e Bombeiro França estiveram 
presentes na inauguração do comi-
tê dos bairros da Zona Sul, no bairro 
Guarita, com o candidato a vereador 
pelo DC, Júnior Rosa.

"Estamos diariamente em comu-
nicação com nosso povo, ouvindo 
as demandas, apresentando nossas 

propostas e recebendo 
apoio da população. 
Nosso povo está aban-
donado e nós, eu e o 
França, vamos mudar 
essa realidade. Quem 
faz Torres ser uma po-
tência é o povo e o povo 
tem que ser cuidado, 
tem que ter seus direi-
tos assegurados, tem 
que ser feliz!", destacou 
Matheus.

Chamada principal da campanha valoriza o trabalho em dupla e integrado dos candidatos a prefeito e vice 
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O caso foi alvo da Operação Cur-
vas, conduzida pela Polícia Federal, 
iniciada em 2016. A operação reve-
lou a existência de uma associação 
criminosa composta pelo prefeito 
reeleito de Mampituba, Pedro Jua-
rez, pelo secretário de Obras e ve-
reador do Município, João Índio, e 
pelo responsável pela Empreiteira 
e Transportadora São Roque LTDA, 

Antonizete.
A atividade criminosa envolvia 

a comercialização de seixos, frag-
mentos de rocha utilizados para 
paisagismo. As pedras eram extra-
ídas do desassoreamento do rio 
Mampituba, realizado pela prefei-
tura, e comercializadas pela em-
presa.

Os réus desviaram minério para 

benefício da empresa e usaram 
recursos públicos, como máquinas 
e servidores municipais, para enri-
quecimento ilícito por meio das ati-
vidades da associação. Além disso, 
foram firmados contratos fictícios 
entre a Prefeitura e a empresa São 
Roque, e documentos falsos foram 
emitidos para encobrir os crimes.

Perícias realizadas nos inquéri-

tos indicaram que o volume de mi-
nério extraído alcançou 58.150m³ 
e que os denunciados obtive-
ram um lucro de, no mínimo, R$ 
2.616.750,00, com indícios de que 
o valor real seja superior. Docu-

mentos apreendidos na residência 
do prefeito Pedro Juarez aponta-
ram “investimentos particulares” 
no valor de R$ 1.250.000,00, e fo-
ram identificadas discrepâncias en-
tre sua renda e seu patrimônio.

O atual prefeito de Mampitu-
ba/RS, Pedro Juarez da Silva, co-
nhecido como Pedrão (MDB), o 
secretário municipal de Obras, o 
vereador João Pacheco Lopes, co-
nhecido como João Índio (MDB), e 
Antonizete Selau Ortolan, respon-
sável pela Empreiteira e Transpor-
tadora São Roque LTDA, foram no-
vamente condenados, desta vez 

em segundo grau de jurisdição, 
pelo Tribunal Regional Federal da 
4ª Região (TRF4). Eles foram julga-
dos por crimes ambientais relacio-
nados à extração de minério sem 
autorização ambiental e usurpa-
ção do patrimônio da União, co-
metidos entre 2013 e 2015.

A primeira condenação ocor-
reu em maio de 2023, pela 1ª 

Vara Federal de Capão da Canoa, 
resultando em multas. Agora, 
após análise do TRF4 ao pedido 
de apelação dos réus, uma nova 
condenação foi proferida em 21 
de agosto. Os réus foram senten-
ciados a seis anos, três meses e 
vinte e quatro dias de reclusão, 
em regime inicialmente semia-
berto.

Prefeito, vereador e empresário de Mampituba 
foram condenados em 2° grau por crime ambiental

FOTO por Polícia Federal

REGIÃO

Segundo operação conduzida pela Polícia Federal (PF), atividade criminosa envolvia a comercialização irregular de seixos, fragmentos 
de rocha utilizados para paisagismo – com as rochas extraídas do desassoreamento do Rio Mampituba

Sobre a denúncia

No processo
Conforme o processo, abaixo 

para consulta, Pedro Juarez da Sil-
va e João Pacheco Lopes, nos casos 
relacionados aos fatos 4, 11, 14 
e 15, a justiça declarou que não 
pode mais puni-los. Isso aconteceu 
porque o prazo que o Estado tinha 

para aplicar uma condenação já 
expirou, ou seja, os crimes prescre-
veram.

Já em relação a Antonizete Selau 
Ortolan, da mesma forma, para os 
fatos 4, 11, 12 e 15, o Estado per-
deu o direito de punir devido ao 

fim do prazo legal para julgamento.
Entretanto, em relação aos fatos 

1 e 2, além dos fatos 9 e 10, Pedro 
Juarez, João e Antonizete foram 
condenados. Isso se deu porque 
os três foram considerados culpa-
dos por atuarem juntos nesses ca-

sos. A pena foi fixada em 6 anos, 3 
meses e 24 dias de prisão, a serem 
cumpridos inicialmente em regime 
semiaberto, sem possibilidade de 
substituição por penas alternati-
vas. No entanto, apenas Pedro Ju-
arez e João perderam seus manda-

tos e ficaram impedidos de exercer 
cargos públicos por 5 anos.

Essa decisão foi registrada no 
processo em 21 de agosto de 2024, 
e ainda há prazo para que recor-
ram ao Superior Tribunal de Justiça 
(STJ).

A Justiça Eleitoral da 85ª Zona 
Eleitoral de Torres, indeferiu, o pe-
dido de registro de candidatura de 
João Luis Rocha para concorrer ao 
cargo de prefeito nas Eleições 2024 
pela coligação Arroio do Sal Para To-
dos formada pelos partidos PSD e 
Federação PSDB/Cidadania. 

Conforme despacho da juíza 
eleitoral Marilde Angélica Webber 
(deste dia 1° de setembro), houve 
ocorrência fática de ensejadores de 
inelegibilidade como enriquecimen-
to ilícito, dolo específico e lesão ao 
patrimônio público. O impugnado 
João Luis Rocha tem condenação 
em ação de improbidade adminis-

trativa transitado em julgado. João 
Luis Rocha foi prefeito de Arroio do 
Sal entre os anos de 2005 e 2008 e 
entre os anos de 1993 e 1996. 

Diz o despacho da juíza eleitoral : 
"tais requisitos ensejadores da ine-
legibilidade foram repetidamente 
reconhecidos tanto na sentença, 
quanto no acordão ratificador da 
condenação por improbidade admi-
nistrativa de João Luiz da Rocha, em 
especial a ocorrência de lesão ao 
patrimônio público e enriquecimen-
to ilícito de João Luiz no fato em 
questão, o que se ilustra com a se-
guinte passagem do acórdão: "Por 
fim, tendo os agentes em conjunto 

dado causa ao prejuízo patrimonial 
aos cofres públicos, devem ser soli-
dariamente responsabilizados pelo 
ressarcimento...". Na época, João 
Luiz Rocha foi acusado de sacar di-
nheiro, em espécie, diretamente do 
caixa do município, em benefício 
próprio. A escrituração contábil, 
posteriormente, era ajeitada para 
revestir de regularidade os atos.

A ação de impugnação ao pedido 
de registro de candidatura foi movi-
da pelo Ministério Público Eleitoral 
e a negativa de registro da candida-
tura foi publicada no dia 1º de se-
tembro. Da decisão cabe recurso ao 
Tribunal Regional Eleitoral. 

Justiça Eleitoral nega registro de candidatura de Rocha para prefeito em Arroio do Sal

Rocha em imagem recente, já durante a campanha eleitoral 2024

O impugnado tem condenação em ação de improbidade administrativa transitado em julgado. João Luis Rocha foi prefeito de Arroio do 
Sal entre os anos de 2005 e 2008 e entre os anos de 1993 e 1996. Da decisão cabe recurso ao Tribunal Regional Eleitoral.  

FONTE - Dapraianews (com informações do TRE RS)

O Instituto do Meio Ambiente do Esta-
do de Santa Catarina (IMA) divulgou nos 
últimos dias o relatório de balneabilidade 
referente ao mês de agosto. De acordo 
com as coletas realizadas nos 238 pontos 
monitorados pelo Instituto no litoral cata-
rinense, 189 estão próprios para banho, 
o que representa 79,41%. Em Florianó-
polis, dos 87 pontos analisados, 69 estão 
adequados para banho, o que equivale a 
79,31%.

Pontos impróprios no Passo de Torres 

(e extremo sul de SC)
Pelo Extremo-sul de SC, são considera-

dos impróprios a Foz do Riacho com o Mar 
em Balneário Gaivota (coleta feita dia 26 
de agosto); em Balneário Arroio do Silva 
(coleta feita em 26/08), são dois pontos 
impróprios: a Foz do Arroio e o ponto 17 
(altura da Av. Florianópolis). Além disso, 2 
pontos de praia analisados em Balneário 
Rincão (a foz do arroio e o ponto 100m 
distante do mesmo arroio ) estão conside-
rados impróprios (neste município, no rela-
tório de julho havia 3 pontos impróprios).

O Braço Morto do Rio Mampituba, em 
Passo de Torres (coleta feita em 26/08) 
segue considerado impróprio para banho, 
como nas medições anteriores. Já no pon-
to Praia do Passo de Torres (altura da Rua 
21 de Maio)  a condição foi considerada 
própria. 

O Relatório do mês de agosto, com 
todas as informações da pesquisa em 
Santa Catarina, pode ser conferidas na 
íntegra neste link - https://balneabilida-
de.ima.sc.gov.br/relatorio/downloadP-
DF/2024-08-29

Braço Morto do Rio Mampituba segue impróprio para banho, conforme relatório IMA SC
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A campanha da chapa do MDB 
de Arroio do Sal para o pleito à 
prefeitura de outubro, compos-
ta pela dupla Diego e Leonardo, 
conceituou como “um impressio-
nante ato de mobilização”, quan-
do os apoiadores do 15 (MDB) se 
reuniram em frente ao comitê da 
Rondinha, em Arroio do Sal, mar-
cando o início de uma carreata 
que percorreu o trajeto até o Ar-
roio Seco. Ao chegar no destino, 
o ato foi marcado por discurso 
do atual prefeito Bolão, que des-
tacou ‘significativas melhorias 
implementadas pela adminis-
tração’ no lado norte de Arroio 

do Sal. Alguns dos candidatos a 
vereadores tiveram a oportuni-
dade de expressar suas propos-
tas e conversar com os eleitores.  
Segundo a mesma nota da cam-
panha, “as melhorias elencadas 
abrangem diversas áreas, visan-
do o aumento da qualidade de 
vida dos moradores”. 

PROPOSTAS DE CONTINUIDA-
DE E CARREATA ATÉ BOM JESUS 
- Em um discurso entusiasmado 
também no destino da carrea-
ta e durante comício, Diego e 
Leonardo compartilharam suas 
propostas, “formatadas para  

aprimorar ainda mais a infraes-
trutura e o bem-estar na região”. 
As ideias incluem planos deta-
lhados para o desenvolvimento 
urbano e social, refletindo um 
compromisso com o progresso 
contínuo e a atenção às neces-
sidades da comunidade. O pre-
sidente do PDT, Osneide Santos, 
enalteceu a união da coligação. 
Já na sexta-feira (06 de setem-
bro), está programado mais um 
evento da campanha do MDB na 
cidade: uma carreata que está 
programada para sair do comi-
tê central, indo até o Balneário 
Bom Jesus.

“O povo unido de novo”: Arroiosalense se reuniram para o comício do MDB

Caminhadas e apoio de deputada são destaques da campanha 
de Luciano Pinto para prefeitura de Arroio do Sal

Carreatas são destaque da semana da chapa Diego e Leonardo; Continuidade do que foi feito é o mote principal da campanha 

Nesta semana, o candidato a prefei-
to de Arroio do Sal Luciano Pinto (Re-
publicanos) esteve, juntamente com 
seu vice Valdir Censi, em caminhada 
por bairros da cidade, visitando mora-
dores para saber melhor as demandas 

da comunidade. Foi destacado ainda 
pelo candidato Luciano Pinto o início – 
no dia 30/08 - dos programas de rádio 
de sua coligação (que podem ser con-
feridos também nas redes sociais do 
candidato), onde propostas do plano 

de governo estão sendo apresentadas
No dia 02/09, Luciano recebeu vi-

sita da deputada federal Franciane 
Bayer do Republicanos: “Ela nos  apoia 
e apoiará nossos projetos em Brasília”, 
celebrou Luciano, durante a visita. Já 

para este dia 06 de 
setembro (sexta), a 
partir das 19h30, está 
agendado Comício da 
coligação no Balneário 
Atlântico (Gaba Club)

Figueirinha é o grande campeão do Municipal 
de Futebol Arroio do Sal 2024

No domingo(01), a grande final do Cam-
peonato de Futebol de Campo de Arroio do 
Sal coroou a equipe da Figueirinha como 
o novo campeão municipal. Em um jogo 
emocionante contra o ECAS, a equipe ga-
rantiu o título com uma vitória por 2 a 1.

Sob a arbitragem do conhecido árbitro 
Jean Pierre Lima (CBF), o confronto come-
çou intenso, com o Figueirinha tomando a 
iniciativa logo no início. Maurinho abriu o 
placar, colocando sua equipe na frente com 

um gol que levantou a torcida. Não demo-
rou muito para que Crauch ampliasse a van-
tagem, marcando o segundo gol e deixando 
o Figueirinha em uma posição confortável.

O ECAS, porém, não desistiu. A equipe 
tentou diminuir o placar, mas sempre a bola 
parava no bom goleiro Gabriel. Mas che-
gando ao final do jogo O ECAS conseguiu 
com um gol do goleiro Lisandro, que con-
verteu um pênalti, mas já era tarde . Apesar 
do esforço, o Figueirinha conseguiu segurar 

o resultado até o apito final, garantindo a 
vitória.

“Com esse resultado, o Figueirinha se 
consagrou como grande campeão do Cam-
peonato Municipal de Arroio do Sal 2024, 
celebrando um título merecido após uma 
campanha sólida e consistente ao longo da 
competição”, parabenizava a rádio Tupancy 
FM.

FONTE: Rádio Tupancy
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Por Teresa Cristina
_________________

O dia 20 de agosto de 2024 foi 
um dia especial na vida de Sirlei 
Invetia Machado Oliveira. Nascida 

em Rio Pardo há 82 
anos atras, ela con-
seguiu realizar um 
sonho, o de cursar 
uma Universidade. 
Agora é psicóloga, 
formada pela UL-
BRA Torres

Criada na roça, 
Sirlei diz que en-
frentou a dificulda-
de para ir à escola 
quando criança 
,uma vez que esta 
se localizava a qui-
lômetros de dis-
tância de sua casa. 
Por conta desta 
situação, quando 
jovem cursou so-
mente até o 4º ano 
primário (era assim 

que se designava as séries antiga-
mente). De uma família de 11 filhos, 
cedo teve que trabalhar e, para tal, 
se mudou para Porto Alegre. Co-
meçou sendo babá e mais tarde foi 
trabalhar no comércio (primeiro em 
um mercado e mais tarde nas lojas 
Americanas). Em conversa com o 
jornal A FOLHA, ela disse que fo-
ram tempos difíceis, mas também 
foi nesta época que conheceu o seu 
companheiro de vida até hoje:

-Conheci o Zeno com dezessete 
anos, já no início gostei dele, fui sua 
amiga e até confidente, mas ele se-
guiu com vida dele. Só aos 23 anos, 
depois de um tempo de namoro, 
finalmente casamos - conta Sirlei 
com ternura no olhar.

Depois de casados, ambos foram 
morar em Terra de Areia, onde o 
marido Zeno tinha família e traba-
lho melhor. Lá, Sirlei se dedicou a 
ações socias e movimentou a paca-
ta cidade, ajudando a criar o Clube 

de Mães, entre outras tantas ativi-
dades.

-Reuni as senhoras da sociedade 
e fazíamos festas, bailes para ajudar 
as comunidades carentes – disse Sir-
lei, indicando que chegou a fundar 
uma creche na cidade. Nesta época 
já era mãe de dois filhos.

Em 1980, ela se instalou em Tor-
res com a família. Aqui também se 
envolveu com obras assistenciais. E 
o tempo foi passando, Sirlei já era 
mãe de 4 filhos, até que um dia ela 
tomou uma importante decisão. 

- Decidi voltar a estudar. É um di-
reito meu. Deixei primeiro os filhos 
estudarem e, quando achei que era 
o momento, terminei o ensino fun-
damental e o 2º Grau. 

Segundo Sirlei, a decisão de cur-
sar a faculdade veio em seguida:

-Eu ia para a ULBRA, no meu Fus-
quinha azul. Fui bem recebida pela 
turma, fiz muitas amizades na facul-
dade. Pagava a mensalidade com a 

minha aposentadoria. Gostava de 
fazer clinica gratuita na faculdade. 

 A graduação foi se construindo 
aos poucos: foram dez anos até che-
gar o esperado dia 20 de agosto de 
2024. Alguns anos conturbados, em 
função de saúde, conforme revelou 
Sirlei

-Neste período sofri um infarto, 
fiz sete cateterismo e lutei contra 
um câncer. Isto nunca foi problema 
para mim. Pois, como já dizia Freud, 
‘Quando tu queres, tu fazes o cami-
nho’ - citou a hoje psicóloga.  

E Sirlei não para por aí, pois já 
encaminhou os documentos neces-
sários para O Registro no Conselho 
de Psicologia, e ela diz que quer sim 
clinicar! E se depender de sua for-
ça de vontade, Sirlei vai longe, pois 
parafraseando o Psicanalista “Só a 
experiência própria é capaz de tor-
nar sábio o ser humano”...  e expe-
riencia é o que não falta a psicóloga 
Sirlei. 

Aos 82 anos e com muita força de vontade, Sirlei 
alcançou a graduação em Psicologia na ULBRA Torres

A Brigada Militar, por meio do 2º 
BPAT, realizou duas formaturas do 
Proerd  recentemente. 

Uma das solenidades ocorreu 
na cidade de Mampituba,  dia 22/8 
- contando com a participação de 
alunos do 2º, 5º e 7º anos do en-
sino fundamental, totalizando 116 

estudantes nas redes municipal e 
estadual. Além disso, o programa foi 
ministrado a todos os alunos do en-
sino médio dessas instituições em 
Mampituba, abrangendo 38 alunos.

A segunda solenidade foi reali-
zada na cidade de Dom Pedro de 
Alcântara, dia 23 de agosto, com 

alunos do 5º e 7º anos do ensino 
fundamental nas redes municipal e 
estadual, além da turma do 1º ano 
do ensino médio, finalizando com 
um total de 89 alunos.

“As cerimônias têm o objetivo de 
celebrar a conclusão de mais uma 
etapa no combate às drogas e à vio-

lência nas escolas. Parabenizamos 
todos os alunos formados por seu 
comprometimento com um futuro 

mais seguro e consciente”, ressalta 
a comunicação da BM. (FONTE – Co-
municação BM)

Brigada Militar realiza formaturas 
do Proerd em Mampituba e Dom Pedro de Alcântara
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Os municípios do litoral Norte 
receberam, no dia 20 de agosto, 
o repasse do segundo decêndio 
de agosto do Fundo de Participa-
ção dos municípios. Na região, 
Capão da Canoa foi o município 
que mais teve recursos – sendo 
R$371 mil na última parcela, e 
R$3,38 milhões no total do mês.

O Fundo de Participação dos 
Municípios é uma transferên-
cia constitucional (CF, Art. 159, 
I, b), da União para os municí-
pios e o Distrito Federal, com-
posto de 22,5% da arrecadação 
do Imposto de Renda (IR) e do 
Imposto sobre Produtos Indus-
trializados (IPI). A distribuição 
dos recursos aos municípios é 

feita de acordo com o número 
de habitantes, onde são fixadas 
faixas populacionais, cabendo a 
cada uma delas um coeficiente 
individual.

Anualmente o Instituto Bra-
sileiro de Geografia e Estatística 
- IBGE, divulga estatística popu-
lacional dos municípios e o Tri-
bunal de Contas da União, com 
base nessa estatística, publica 
no Diário Oficial da União os co-
eficientes dos Municípios. A Lei 
Complementar 62/89 determi-
na que os recursos do FPM se-
rão transferidos nos dias 10, 20 
e 30 de cada mês sempre sobre 
a arrecadação do IR e IPI do de-
cêndio anterior ao repasse.

Confira os valores do segundo 
decêndio de agosto e o total do 
mês aos municípios nos municí-
pios da Grande Torres

*Torres R$ 344.077,91
Total no mês- R$ 2.538.320,21

*Arroio do Sal e Três Cachoei-
ras- R$ 152.923,52 cada

Total no mês- R$ 1.128.142,31 
cada

*Dom Pedro de Alcântara, 
Mampituba, Morrinhos do Sul e 
Três Forquilhas- R$ 114.692,66 
cada

Total no mês- R$ 846.106,73 
cada

 
ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

PREFEITURA MUNICIPAL DE TRÊS CACHOEIRAS 

 

 
 

Convite 
 

A Prefeitura Municipal de Três Cachoeiras através da Secretaria da 

Fazenda convida a população para participar da Audiência Pública que se realizará às 

14 horas do dia 26 de setembro de 2024, no auditório da Prefeitura em atendimento ao 

Artigo 9° da Lei de Responsabilidade Fiscal, referente ao 2° quadrimestre do exercício 

de 2024. 

 

 

o completou, como se depreende do arti-
go do Professor Luiz G. Belluzzo recente-
mente publicado na Carta Capital: Entre 
os poderes da economia, brilha de forma 
intensa o Poder Performático da Lingua-
gem. “Apoiado no linguista John Austen, 
Christian Marazzi em seu livro ‘Capitale e 
Linguaggio’ cuida das marchas e contra-
marchas da finança dos últimos 40 anos. 
Marazzi sublinha a natureza performativa 
da linguagem do dinheiro e dos mercados 
financeiros, indicando que a linguagem 
dos mercados financeiros contemporâne-
os não descreve e muito menos “analisa 
objetivamente” um determinado estado 
de coisas, mas produz imediatamente sig-
nificados “reais”.

Tudo isso para dizer que tudo em Eco-
nomia é controverso. Não há essa de “di-
zem os economistas”, com cujo argumen-
to muitos jornalistas procuram justificar 
com análises supostamente científicas os 
gordos salários que recebem em conse-
quência das vultosas contribuições que 
seus veículos recebem do “mercado”. A 
propósito, conseguiram, de tanto bater na 
tecla identificar “mercado financeiro” com 
Mercado, como instrumento de regulação 
da economia como um todo. Assim, o fei-
rante de sábado fica equiparado, ideologi-

camente, ao dono do Bradesco...Oressa!
Fico, pois, com minha visão atual da Eco-

nomia Brasileira sob a égide do Lula III: Vai 
bem, obrigado. Cresceu 1,4% no segundo 
trimestre, graças ao aumento da massa 
salarial e dos investimentos privados, pro-
jetando um aumento neste ano de 3% no 
PIB, a estrutura de oferta de bens e ser-
viços, mesmo em produtos de subsistên-
cia, tem respondido bem à demanda,  tem 
uma âncora cambial em reservas em torno 
de US$ 370 bilhões, o que lhe dá folga para 
administrar eventuais desequilíbrios, além 
de estar com um fluxo positivo de entrada 
de dólares, está na iminência de implantar 
uma Reforma Tributária que também trará 
benefícios a produtores e consumidores. 
Ah, mas e a dívida pública? Está realmente 
muito alta, em torno de R$ 8 trilhões, a um 
custo, dado os juros altos, de R$ 800 bi-
lhões, metade dos quais abocanhado por 
um número de bilionários que não chega a 
1 milhão de brasileiros – 0,5% da popula-
ção. Que fazer? Crescer e ir diminuindo os 
juros. Há também o problema da pobreza: 
120 milhões de brasileiros ganham até 1 
salário mínimo. Que fazer? Crescer e ir di-
vidindo o bolo de forma mais equitativa.

E tenho dito. Na minha dicção: Progres-
sista.

Tenho, aqui, falado sobre as várias di-
mensões da realidade social . Ora palpá-
vel, ora virtual, sempre implacável, às ve-
zes, memorável. Os estudiosos, porém, há 
muito tempo sabem que nem tudo que 
“a-parece” é o que é. 

Um grande teólogo da Idade Média, Pe-
dro Abelardo, mais famoso pelo seu amor 
por Heloísa do que por suas ideias, pro-
fessor de Dialética, já escrevia naquela 
época  “Sic et Non“, título de um de seus 
livros, mostrando que tudo “é e não é”: 
“A opinião de Abelardo de que a dialéti-
ca é o único caminho da verdade teve o 
efeito benéfico, na época, de desfazer 
preconceitos e encorajar o pensamento 
livre. Para ele nada, exceto as Escrituras, é 
infalível; mesmo os apóstolos e os padres 
são passíveis de erro.” Também já falei 
outro dia sobre as aparências que nos en-
ganam. Estudiosos – e aqui me refiro aos 
acadêmicos das Ciências Humanas – , en-

fim, também, nunca chegaram a um acor-
do sobre o que é a dita realidade. Há de 
um lado conservadores, que confiam na 
efetividade do “fato social”, esmerando-
-se  em medi-lo; há os marxistas, para os 
quais a realidade vem envolta pela ideolo-
gia dominante; e há os idealistas, inspira-
dos num tal de Max Weber, inclinados ao 
culturalismo. Para mim, heteroxo convic-
to, uma coisa é certa: Nascemos escravos 
de uma língua, de uma geografia nacional 
e humana e de um tempo histórico, e só 
com um verdadeiro calvário crítico con-
seguimos ultrapassar esses limites. Como 
economista, então, me guio por Bertrand 
Russel, um dos gênios do Século XX. Dizia 
ele: “A economia como uma ciência sepa-
rada é irrealista e enganosa, se tomada 
como um guia na prática. É um elemento 
- um elemento muito importante, é ver-
dade - de um estudo mais amplo, a ciên-
cia do poder”. E, então, outro estudioso, 

OPINIÃO - OS SEGREDOS DA REALIDADE

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e email: paulotimm@gmail.com

Paulo Timm

GERAL

Pescador desaparecido após naufrágio de barco 
junto a barra do Rio Mampituba

Na tarde desta quarta-feira (04) 
um homem de 68 anos desapa-
receu após um barco pesqueiro 
naufragar no Rio Mampituba, en-
tre Torres, no litoral norte do Rio 
Grande do Sul, e Passo de Torres, 
em Santa Catarina. Ele é natural 
de Rio Grande, no sul do Estado. 

De acordo com o major Vini-
cius Moura Marcolim, do Corpo 
de Bombeiros de Passo de Torres, 
oito pessoas estavam a bordo. 
Cinco foram resgatadas. Dois ho-
mens ficaram feridos.  O mestre 
de embarcação foi encaminhado 
para o Hospital Dom Joaquim, em 
Sombrio, e um tripulante para o 
Hospital Nossa Senhora dos Nave-
gantes, em Torres. 

A Marinha do Brasil abriu in-
quérito para apurar as possíveis 
causas do ocorrido. Nesta quinta-
-feira (5), com a ajuda da prefei-
tura de Passo de Torres, o barco 
e as redes foram retiradas do mar 
pelos bombeiros, mas o pescador 
não foi localizado.

Banco de areia formado 
junto a barra

Essa foi a segunda embarcação 
a naufragar junto ao rio Mam-
pituba na quarta (04). O primei-
ro naufrágio de um outro barco 
pesqueiro ocorreu no final da 
manhã desta quarta-feira, dia 04. 
Entretanto todos os ocupantes da 

embarcação teriam sido res-
gatados. 

Um banco de areia se for-
mou na entrada da Barra. 
Conforme os bombeiros, os 
barcos acabaram encalhan-
do e sofrendo a ação das 
ondas.  A segunda embarca-
ção a naufragar, onde esta-
va o homem desaparecido, 
ficou destruída e encalhada 
próximo ao molhe norte. A 
primeira, ao ser desencalha-
da por outro barco, acabou 
emborcando dentro do canal. 
Os barcos retornavam de alto 
mar carregados de peixes 
(sendo que pelo menos parte 
da pesca foi recuperada). 

Torres e municípios da região receberam segundo decêndio de agosto do FPM
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 TURISMO E AS VIAGENS
 ARROMANCHES-LES-BAIN, NORMANDIA, FRANÇA

ronidalpiaz@gmail.com

ICD/LD

Av. Barão do Rio Branco, 815, sala 3
esquina com José Osório Cabral

O porto era composto por vários elementos pré-fabricados, incluindo: Quebra-

mar - Grandes blocos de concreto afundados em forma de cone, que protegiam

o porto das ondas e tempestades, Cais - Estruturas flutuantes com pontes de

acesso para o desembarque de tropas e equipamentos, Estradas - Pontes

flutuantes que ligavam os cais à terra firme, Armazéns - Estruturas flutuantes

para armazenar suprimentos. Esses elementos do porto foram construídos em

massa na Inglaterra e em outros locais, e depois rebocados para a França. 

A montagem era rápida e eficiente, graças a um planejamento meticuloso e ao

uso de equipamentos especializados. O porto Mulberry era projetado para ser

adaptável às condições marítimas e às necessidades militares. Os elementos

poderiam ser rearranjados e ampliados conforme necessário.

Da noite para o dia Arromanches-les-Bains, um pacato vilarejo de pescadores

antes da guerra, transformou-se em um dos centros logísticos mais importantes

da Europa. A construção do porto Mulberry, uma proeza da engenharia aliada,

foi fundamental para o sucesso da invasão da Normandia. Imagine uma cidade

inteira, com seus cais, armazéns e ferrovias, flutuando sobre o mar. Essa era a

realidade de Arromanches em 1944. O porto permitiu que milhões de toneladas

de suprimentos fossem descarregadas e transportadas para o interior da

França, garantindo o avanço das tropas aliadas.

Arromanches-les-Bains é hoje um prestigiado balneário portador de vestígios

dessa história recente de coragem e inovação estratégica, em que a engenharia

e a logística transformaram o curso da história. Para todos os lados que se olha,

restos desse porto são avistados, assim como em lugares estratégicos da

cidade pode-se encontrar alguns tanques, caminhões e partes das estruturas

deixadas após o desembarque.

Para preencher esta lacuna de informação ao mundo, a cidade de

Arromanches-les-Bains construiu o museu o Dia D. Nele estão os detalhes de

todo o planejamento, construção e execução dessa grandiosa operação que

representou um momento de união e estratégia com um impacto profundo na

história mundial.

E as praias do desembarque? Falo sobre elas na próxima coluna.

Você já ouviu falar das famosas praias do Dia D, ou praias do

Desembarque? Muitas pessoas, assim como eu, estudaram sobre

as Guerras Mundiais ou assistiram a filmes e minisséries sobre o

assunto. Este ano, um dos eventos mais significativos da Segunda

Guerra Mundial completou 80 anos e foi amplamente noticiado.

Aqueles que têm curiosidade, como eu, buscam entender melhor o

que realmente aconteceu naquela manhã de 6 de junho de 1944,

nas cinco praias da Normandia, no norte da França: Omaha, Utah,

Juno, Gold e Sword.

Geralmente, as reportagens se concentram no desembarque

propriamente dito, e há pouco conhecimento sobre a preparação e

a complexidade envolvidas nessa grande operação militar. A

Operação Overlord, também conhecida como Dia D, tinha como

objetivo iniciar a libertação da França das forças nazistas e

estabelecer uma frente de guerra no ocidente. Os historiadores

consideram a operação de extrema importância, pois foi um golpe

decisivo para as forças alemãs. No final de junho de 1944, mais de

850.000 soldados norte-americanos, britânicos e canadenses

haviam desembarcado nas praias da Normandia.

Para apoiar esse desembarque, os aliados criaram um improvável

porto artificial no mar, formando uma grande enseada entre as

cinco praias na região de Arromanches-les-Bains. Arromanches-

les-Bains foi escolhida para a instalação desse porto, conhecido

como Mulberry,  devido à sua localização estratégica e à relativa

proteção oferecida pela baía. 

Vista da baía de Arromanches-les-Bain

Vestígios do Porto Mulberry em Arromanches-les-Bain
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